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La vicepresidenta de la República, Delcy 
Rodríguez, coordinadora de la Comisión 
Presidencial para el combate de la Covid-
19, inspeccionó en la parroquia Candelaria 
la jornada de vacunación que será expandi-
da en todo el territorio nacional para cum-

plir la meta de inmunizar al 70 por ciento 
de la población. Recordó el alerta del Jefe 
de Estado, Nicolás Maduro, en torno a los 
peligros de la cepa Delta y sus mensajes en 
favor de alcanzar los 22 millones de perso-
nas atendidas. Foto Vicepresidencia pág. 4
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Muchos fueron los mensajes 

recibidos por las redes 

sociales 

T/ Deivis Benítez
F/ Miguel Romero 
Caracas

A
yer el periódico Correo 
del Orinoco cumplió 12 
años de refundado y 

muchos fueron los mensajes de 
felicitaciones y buenos augurios 
recibidos personalizados y a 
través de las redes sociales por 
parte de las instituciones del Es-
tado y otras cadenas de noticias 
del país.

La cadena teleSUR, la Red de 
Transmisiones de Venezuela, 
C.A. (RedTV), Yvke Mundial y 
la Radio del Sur, fueron algunos 
de los medios de comunicación 
que expresaron sus palabras de 
aliento y con ellas recordaron 
al comandante Hugo Chávez 
como cofundador de este diario 
impreso nacional que llegó para 
mostrar la verdad de Venezuela 
ante la agresión imperial y la 
guerra mediática contra el país.

La Fundación Infocentro, el 
Ministerio del Poder Popular 
para la Cultura, la gobernación 
de Guárico, el Alcalde Luis Fi-
gueroa, el Centro Nacional de 
Comercio Exterior, la Aviación 
Militar Bolivariana, entre otros  
recordaron que Chávez refundó 
el Correo del Orinoco, para im-
pulsar un periodismo libertario 
y revolucionario. Su primera 

edición contó con un editorial 
redactada por él, donde defi-
nía los lineamientos y ética de 
este diario considerado como 
la Artillería Comunicacional 
al servicio de la Patria a través 
del Sistema Nacional de Medios 
Públicos.

HISTORIA
El Correo del Orinoco que fun-

dó Bolívar formó parte de una 
estrategia educativa, cultural y 
propagandística para impulsar 
y promover la gesta indepen-

dentista. Había una guerra que 
librar en un campo más impor-
tante que el de batalla, había 
que ganar en la mente y en el 
corazón del pueblo venezolano 
para que hiciera suya la lucha 
por la liberación nacional y la 
soberanía.

Es así como luego de dos 
números de prueba, el dia-
rio emitió oficialmente 50 mil 
ejemplares de su primera edi-
ción el 30 de agosto de 2009. 
Una editorial de puño y letra 
de Chávez acompañó aquel 

número 1, en el que podía leer-
se: “El Correo del Orinoco es 
un cohete libertario, y así fue 
como lo creó el libertador Si-
món Bolívar aquel año de 1818. 
Es así como debe seguir sién-
dolo hoy, este pertrecho de la 
artillería del pensamiento, 
que en la guerra por alcanzar 
nuestra definitiva independen-
cia está llamado a ocupar el si-
tial de los disparos gruesos y 
de ablandamiento del terreno 
enemigo, caracterizado por su 
terrorismo mediático”.

También aseguró que desde 
esta tribuna se haría “un pe-
riodismo de la verdad y para la 
verdad, que siempre es y será 
revolucionaria”.

Prosiguió Chávez indicando 
que esta también sería una he-
rramienta para la defensa de la 
soberanía y la unidad de Nues-
tra América. “Eso es lo que se 
propone nuestro Correo del Ori-
noco, en estos momentos cuan-
do nuevamente los intereses 
imperiales pretenden impedir 
la libertad y unidad de nuestros 
pueblos”, recalcó.

UN PERIODISMO EMANCIPADOR
Hoy en día solo basta que des-

de los centros hegemónicos se 
propague una apreciación ses-
gada sobre lo que sucede en un 
país o sobre determinada situa-
ción o coyuntura, para que esa 
visión se imponga en la “opi-
nión pública” internacional de 
la mano de los emporios mediá-
ticos. Así, al margen de la reali-
dad se decide quién es terroris-
ta, quién es dictador, quién es 
demócrata, quién es culpable y 
quién es inocente.

Estamos en el tiempo de la 
posverdad, de las “fake news” y 
del antiperiodismo; en tiempos 
en que la información es usada 
para desestabilizar, derrocar 
gobiernos, invadir naciones so-
beranas, es decir, como arma de 
destrucción masiva.

Solo mencionaremos uno de 
miles de ejemplos. La invasión 
a Irak en 2003 fue la primera 
guerra televisada y sustentada 
en toda una campaña mediá-
tica donde se aseguraba que el 
gobierno de Saddam Huseim 
poseía armas de destrucción 
masiva, que nunca llegaron a 
encontrarse pero estuvieron en 
los titulares de los principales 
periódicos del mundo.

T/ Redacción CO-AVN
F/ Cortesía 
Caracas

Ayer la Primera combatiente Cilia Flores, 
compartió un video con testimonios conmo-

vedores de la obra de amor a la vida que lleva por 
nombre: Cardiológico Infantil Latinoamericano 
“Dr. Gilberto Rodríguez Ochoa”.

Al respecto destacó: “Son 15 años alegrando los 
corazones de la Patria. En un video transmitido 
por Venezolana de Televisión (VTV), destacó que 
el Hospital Cardiológico Infantil es una obra de 
atención a la salud de envergadura extraordina-

ria, “donde los corazones más pequeños de todas 
partes del país, han venido a tratarse, en sus 15 
años de lucha y victoria”.

Agregó en este mismo sentido Cilia Flores, que 
el Hospital Cardiológico es “un lugar donde se 
cruzan muchas historias y el principal protago-
nista es el corazón. Gracias a la calidad científica 
de sus médicas y médicos esta obra se convirtió 
en una referencia mundial”.

“Son más de 12 mil corazones salvados, después 
de 15 años tenemos el mismo compromiso para 
que cada corazón salga a correr libremente por 
Venezuela y llenen de alegría los hogares de nues-
tra Patria”, destacó la Primera Combatiente.

Al conmemorarse los 12 años del diario

 
Correo del Orinoco

“Son más de 12 mil corazones salvados”, dijo 

Primera combatiente Cilia Flores conmemoró los 15 años del Cardiológico Infantil
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Este 30 de agosto se llevó a cabo la Reunión de Ministras y Ministros 
de Cultura y Turismo de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de 
Nuestra América – Tratado de Comercio de los Pueblos (ALBA-TCP). 
La actividad estuvo presidida por el secretario ejecutivo de la integra-
ción, Sacha Llorenti, quien explicó que en el  encuentro se abordaron 
los temas centrales de la agenda de trabajo de los países de la Alianza, 
así como los desafíos comunes en el marco de la pospandemia.

El secretario Ejecutivo aseguró que esta actividad ratifica el com-
promiso de los países del ALBA de promover la cultura de la vida y 
de la integración, a través de la cooperación y el reconocimiento de 
los valores de los pueblos, “valores ancestrales”.

En cuanto al ámbito del turismo, destacó la necesidad de impulsar 
la cooperación en este sector, así como el establecimiento de protoco-
los internacionales sobre la reactivación y recuperación del mismo.

Por su parte, el ministro de Cultura cubano, Alpidio Alonso Grau, 
destacó el rol fundamental de la cultura en el proceso de transfor-
mación de los pueblos y la necesidad de encontrar nuevas alternati-
vas, aprovechando las potencialidades de nuestros países.

“La cultura es el mejor puente de entendimiento entre nuestros 
pueblos, encaremos con optimismo para enrumbar el intercambio y 
nuestra diversidad cultural”, añadió.

El representante de La Habana aprovechó para denunciar el finan-
ciamiento por parte del imperialismo de las “más burdas campañas 
para desprestigiar a cualquiera que se oponga a sus designios”.

Juan Carlos García, ministro de Turismo cubano, reafirmó el com-
promiso de trabajar unidos en acciones concretas, pues “la realidad 
que afrontamos requiere solidaridad”.

Laureano Ortega Murillo, asesor presidencial para la Promoción 
de Inversiones, Comercio y Cooperación Internacional de Nicaragua, 
en su alocución destacó la importancia de la unidad para concretar 
los objetivos trazados en materia de cultura y turismo. “Podemos 
ser un destino muy atractivo cada uno con sus potencialidades, 
pero el trabajo en conjunto nos puede hacer más fuertes”, agregó.

Reunión conjunta de ministros de cultura y turismo de la Alianza 

El ministro venezolano 

compartió opiniones con 

representantes de Cuba, 

Bolivia, Nicaragua, Granada 

Dominica, Antigua y Barbuda, 

San Vicente y Las Granadinas, 

San Cristóbal y Nieves

T/ Redacción CO-Prensa Mppre
F/ Prensa Mppre
Caracas

E
l ministro del Poder Po-
pular para Relaciones 
Exteriores, Félix Pla-

sencia, ratificó este lunes el 
compromiso de la República 
Bolivariana de Venezuela con el 
fortalecimiento de la identidad 
cultural en la región, durante 
su intervención en la Reunión 
Conjunta de Ministras y Minis-
tros de Cultura y Turismo de la 
Alianza Bolivariana para los 
Pueblos de Nuestra América-
Tratado de Comercio de los 
Pueblos (ALBA-TCP).

En su discurso, el diplomático 
destacó los principios y bases 
del bloque regional. “nuestro es-
píritu, nuestro corazón es de la 
integración, de la cooperación 
por eso desde aquí nació ALBA-
TCP, Petrocaribe”, reflexionó.

En ese sentido, señaló que la 
esencia de la Alianza, de sus paí-
ses miembros y en especial la de 
Venezuela, sentaba sus princi-
pios en la integración y la coope-

ración. “Por eso desde aquí nació 
la Alianza Bolivariana para los 
Pueblos de Nuestra América – 
Tratado de Comercio de los Pue-
blos y Petrocaribe”, enfatizó.

De igual forma, agregó que 
el compromiso de Venezuela es 
contundente. “Aquí están nues-
tros ministros del Ministerio 
para la Cultura y de Turismo 
para aportar la solidez necesa-
ria. Que la potencia mayor en 
turismo del mundo esté en nues-
tra región”, insistió.

Asimismo, el canciller Plasen-
cia reafirmó la voluntad de tra-
bajo con el secretario Ejecutivo 
del ALBA-TCP, Sacha Llorenti, 
e invitó a establecer alianzas de 
trabajo en materia turística con 
países como Rusia, Turquía, 
Catar y China, y los países de la 
Asean y de la Liga Árabe.

La Reunión Conjunta de Mi-
nistras y Ministros de Cultura 
y Turismo del ALBA-TCP se 
celebró de manera telemáti-
ca debido a la pandemia de la 
COVID-19.

INTERCONECTIVIDAD ENTRE 
PAÍSES DEL ALBA-TCP

En su intervención, el minis-
tro del Poder Popular para el 
Turismo de la República Boliva-
riana de Venezuela, Alí Padrón, 
reiteró la necesidad de crear un 
nuevo enfoque para las ofertas 
multidestino y de incrementar 
la interconectividad entre los 
países miembros del ALBA-
TCP, como elementos claves 

para la reactivación de la activi-
dad turística en la región.

“Los turistas una vez en Vene-
zuela podrán visitar espacios de 
otros países y abordar los mer-
cados turísticos emisivos tradi-
cionales y emergentes. Nosotros 
podemos ofrecer no solamente 
nuestras playas, sino espacios 
únicos en el planeta como el 
Parque Nacional Canaima, el 
relámpago del Catatumbo y las 
selvas. Nuestro objetivo es ser 
multidestino y multidiversos”, 
aseguró Padrón.

Asimismo, ratificó que Vene-
zuela apoya la homologación de 
los requisitos de ingreso y las 
normas de seguridad con miras 
a generar mayor confianza y se-
guridad en los turistas, respec-
to al manejo de la pandemia del 
coronavirus.

Consideró necesario unir 
esfuerzos en materia de capa-
citación y sensibilización para 
que las comunidades receptoras 
brinden una atención óptima y 
de calidad.

“Son importantes los planes 
para el trabajo conjunto y es 
imperativo unir esfuerzos en el 
desarrollo de oportunidades de 
capacitación, tan necesaria en 
nuestras sociedades para avan-
zar, en el caso de Venezuela, de 
una economía rentista petrole-
ra a una economía productiva 
con visión turística”.

El ministro aseguró, “el tu-
rismo en el mundo se ha visto 
afectado de manera abrumado-

ra por la pandemia, una caída 
de más del 74%».

En cuanto a Venezuela, re-
calcó que a pesar de las medi-
das coercitivas unilaterales 
impuestas por el Gobierno es-
tadounidense y los efectos de 
la pandemia, el país ha experi-
mentado una recuperación en el 
sector turismo cumpliendo con 
el método venezolano 7+7.

Finalmente, el ministro vene-
zolano propuso la adopción de 
un mecanismo de entendimien-
to y cooperación para avanzar 
de manera segura en la recu-
peración del sector turismo, en 
medio de los grandes desafíos 
que impone la pandemia y la 
aplicación de medidas coerciti-
vas unilaterales. Se tiene pre-
vista su firma para el próximo 
27 de septiembre.

RELACIONES CULTURALES 
FORTALECIDAS 

El ministro venezolano de 
Cultura, Ernesto Villegas,  

resaltó que desde la nación 
bolivariana se apuesta al for-
talecimiento de la relaciones 
culturales entre los países que 
integran la Alianza.

Recalcó la necesidad de crear 
una hoja de ruta que “nos per-
mita librar juntos la batalla 
cultural de nuestros tiempos”. 
“(…) Creemos que es el momen-
to propicio para avanzar en el 
fortalecimiento de la paz cultu-
ral de este bloque regional, in-
crementando la participación 
de los países de la Alianza en 
los principales eventos artís-
ticos y culturales que se de-
sarrollan en nuestra región”, 
expresó. 

La reunión de Ministras y 
Ministros de Cultura y Turis-
mo del ALBA-TCP contó con la 
participación de las representa-
ciones de: Cuba, Bolivia, Nica-
ragua, Granada Dominica, An-
tigua y Barbuda, San Vicente y 
Las Granadinas, San Cristóbal 
y Nieves.
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Después de esa fecha lo harán  

los de 50 a 60 años. Agradeció la 

solidaridad de países como Cuba, 

Rusia, y China quienes mantienen 

modelos de cooperación y humanismo 

con sus habitantes y más allá de sus 

fronteras territoriales para salvar vidas

T/ Redacción CO-VTV
F/ Vicepresidencia 
Caracas

A
yer la vicepresidenta Ejecutiva 
de la República, Delcy Rodríguez, 
inspeccionó la jornada de vacu-

nación en el Centro Diagnóstico Integral 
Amelia Blanco, ubicado en la parroquia 
Candelaria de Caracas.

Indicó que el presidente de la Repúbli-
ca, Nicolás Maduro Moros, alertó el día 
de ayer a la población sobre el desarrollo 
de la pandemia en Venezuela desde la 
llegada de la nueva variante Delta, sien-
do el estado Bolívar, el Distrito Capital, 
Miranda y Yaracuy los más afectados.

Rodríguez señaló que se encuentran 
triplicando las jornadas de vacunación 
en el país, “nuestra meta de vacunación 
es inmunizar al 70% de la población, es 
decir, 22 millones de venezolanos y vene-
zolanas”.

“Esta semana estamos expandiendo el 
procesos masivo de vacunación, vamos 
a triplicar la meta a 300 mil vacunados 
por día”, añadió.

Por otro lado, anunció que desde el 30 
de agosto hasta el cinco de septiembre, 
las personas mayores de 60 años que 
aún no se han vacunado, pueden asistir 
a cualquier centro de vacunación sin 
previa cita. 

Asimismo, las personas mayores de 50 
años podrán asistir sin cita previa a par-
tir del cinco de septiembre, mientras que 
las personas entre 30 y 39 años de edad, 
pueden agendar cita enviando su núme-
ro de cédula al 74224.

COOPERACIÓN ENTRE PUEBLOS 
Con la llegada de la pandemia por la 

Covid-19, el sistema capitalista quedó 
al desnudo y demostró su incapacidad 
para proteger a sus pueblos, especial-
mente con el suministro expedito de 
vacunas, así lo refirió la Vicepresi-
denta Ejecutiva de la República Del-
cy Rodríguez Gómez, al establecer 
la solidaridad de países como Cuba, 
Rusia, y China quienes mantienen 
modelos de cooperación y humanismo 
con sus habitantes y más allá de sus 
fronteras territoriales para salvar vi-
das, aún haciendo frente a bloqueos  
imperialistas.

La vicepresidenta Ejecutiva fue enfáti-
ca al resaltar que Venezuela se sumó des-
de un principio a la denuncia realizada 
por la Organización Mundial de la Salud, 
a través de su director general Tedros 
Adhanom, sobre la concentración de las 
vacunas en unos pocos países, mientras 

que un gran número de naciones no han 
tenido acceso a la vacunación.

Enfatizó que las características del 
mundo capitalista se impusieron en el 
proceso de vacunación y en el control 
de la pandemia. “El mundo capitalis-
ta quedó en evidencia en el año 2020, 
cuando veíamos que los sistemas de sa-
lud privados no podían atender a una 
población afectada mayoritariamente 
por esta pandemia. Así que nuestro 
llamado es a que todos los pueblos del 
mundo tengan acceso universal a las 
vacunas, que se dé ese acceso universal 
pero verdaderamente, que no se sigan 
concentrando en un puñado de países 
las vacunas del mundo”.

La Vicepresidenta Ejecutiva de la 
República, Delcy Rodríguez, reiteró 
desde el Centro de Diagnóstico In-
tegral Amelia Blanco, ubicado en la 
avenida Andrés Bello de Caracas, la 
solidaridad que ha caracterizado a los 
gobiernos de la región con modelos 
sociales incluyentes y que sufren los 
efectos nocivos de bloqueos comercia-
les y financieros.

En este sentido, manifestó que “en el 
caso de nosotros, países bloqueados, 
criminalmente bloqueados, como Cuba, 

aquí con el Jefe de la Misión cubana, y 
como Venezuela, se nos ha obstaculiza-
do también muchísimo el proceso de va-
cunación; pero aquí estamos, Cuba con 
cinco candidatos vacunales y Venezue-
la, vacunando a su población. Nada nos 
ha detenido”.

La ocasión fue propicia para que la Vi-
cepresidenta Ejecutiva Delcy Rodríguez, 
realizará un llamado de conciencia al 
pueblo venezolano a fin de mantener to-
das las medidas de bioseguridad como el 
uso del tapabocas, el distanciamiento so-
cial y evitar aglomeraciones, esto como 
medidas preventivas ante la presencia 
de la variante Delta, que es mucho más 
contagiante.
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Informó la vicepresidenta Delcy Rodríguez 

T/ Redacción CO-Yvke Mundial
Caracas

“Hemos avanzado en más de un 90% 
con los trabajos de rehabilitación 

de la UCV”,  expresó el ministro del Po-
der Popular para la Educación Univer-
sitaria, César Trómpiz, en el programa 
“Café en la mañana”, transmitido por 
VTV en horario matutino.

Trómpiz dijo que se han realizado y 
rehabilitado integralmente los espacios 
verdes, canchas, áreas comunes, baños, 
pasillos.

También se están haciendo labores de 
recolección de desechos, restauración de 
la iluminación, cambio de tuberías de 
aguas blancas, negras, etc, en fin todo 
esto llevándose a cabo progresivamente, 
ya que es un trabajo que va a durar tiem-

po debido a la prolongada desatención de 
esta universidad en los últimos 12 años.

El día sábado por la tarde, apuntó, 
“estuvimos en la Universidad Central 
de Venezuela junto con la vicepresi-
denta Delcy Rodríguez que lidera la 
comisión presidencial para el Rescate 
de la UCV, haciendo todo un rescate 
patrimonial siguiendo las instruccio-
nes de nuestro presidente Nicolás Ma-
duro Moros”.

Trómpiz explicó que entre las áreas 
intervenidas progresivamente vamos 
a estar en cada una de las facultades y 
sus respectivas escuelas y edificios para 
realizar labores de rehabilitación inte-
gral. Por otra parte, el comedor ya está 
bastante adelantado en sus refacciones; 
todo con la visión del retorno a clases en 
el mes de octubre.  

SITUACIÓN UNIVERSITARIA  
NIVEL NACIONAL 

La Misión Venezuela Bella está activa-
da en todas las universidades del país a 
través del equipo Barrio Nuevo Barrio 
Tricolor, y del Ministerio del Poder Po-
pular para la Educación Universitaria, 
dijo el ministro, una acción aprobada 
por el Ejecutivo.

Este plan aborda 24 universidades se-
manalmente a nivel nacional aldeas uni-
versitarias, universidades politécnicas 
territoriales, universidades nacionales 
especializadas en donde el estudiantado 
volverá a encontrarse con sus profesores 
y autoridades el próximo mes de octubre. 
También están desplegadas la Federación 
de Estudiantes Universitarios, los traba-
jadores y todas las autoridades universi-
tarias del país integradas en una acción 

positiva por el espacio académico, univer-
sitario por la excelencia educativa.

Afirmó que “estamos planificando 
para el mes de octubre, a 34 días de re-
torno a clases, las posibles situaciones 
que puedan suceder dependiendo de 
cómo avancen las nuevas variantes de 
la Covid-19, para ajustar las medidas de 
bioseguridad, por tal razón, desplegare-
mos a escala nacional una consulta so-
bre las metodologías que tienen que ver 
con los niveles de concentración de la 
masa de estudiantes y docentes articu-
lando junto con el Ministerio del Poder 
Popular para la Salud”.

Dijo que “estamos organizados para la 
vacunación de todo el personal estudiantil, 
docentes y trabajadores de todas las uni-
versidades a escala nacional con un plan 
que avanza de manera exitosa”, concluyó.

Se han rescatado espacios verdes

Ministro César Trómpiz: trabajos de rehabilitación de la UCV tienen más de 90% de avance

“El Gobierno Nacional tiene previsto va-
cunar a 22 millones de personas antes de 
inicio de año escolar en octubre”, así lo 
estimó el ministro de Poder Popular para 
la Salud, Carlos Alvarado, este lunes des-
de el Centro de Diagnóstico Integral Ame-
lia Blanco ubicado en la Avenida Andrés 
Bello de Caracas.

El ministro reseñó que se tiene previsto 
tener vacunados el 70% de la población, 
con un aumento de personas vacunadas 
de 100 mil a 300 mil  inmunizados diaria-
mente, lo cual indica que se incrementa-
rán los turnos de trabajo. Las personas 
prioritarias son los adultos mayores que 
buscaremos casa por casa, apoyados 
por la Misión Barrio Adentro, igualmente 
a personas con discapacidad, y mujeres 
embarazadas, todo esto ante la llegada de 
la variante Delta al país.

En esta oportunidad, el doctor Alvarado, 
quien además forma parte de la comisión 
presidencial para la Prevención y Control 
de la Covid-19 dijo: “La jornada avanza a 
paso de vencedores. Como nos ha indica-
do nuestro presidente Nicolás Maduro te-
nemos que hacer un esfuerzo extraordina-
rio para lograr esta meta del 70%; vamos 
muy rápidamente hacia esa meta”.
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Para garantizar un proceso confiable en elecciones del 21N 

Analizarán el código de 

las aplicaciones como el 

hardware de los equipos  

para verificar que cumplan 

con las condiciones de 

transparencia y seguridad

T/ Redacción CO-AVN
F/ Cortesía
Caracas 

E
l Consejo Nacional Elec-
toral (CNE) inició ayer la 
auditoría del software en 

máquinas de votación, con el fin 
de validar y certificar las apli-
caciones que serán utilizadas 
en las Elecciones Regionales y 
Municipales del próximo 21 de 
noviembre.

El Poder Electoral a través 
de su cuenta Twitter  indicó 
que “tal como indican los pro-
cedimientos, la auditoría del 
software de las máquinas de 
votación podrá ser seguida en 
tiempo real a través del canal 
streaming, al que se podrá ac-
ceder desde la página oficial 
del CNE”.

El ente electoral precisó que 
“los auditores analizarán tan-
to el código de las aplicaciones 
como el hardware de la máqui-
na de votación y verificarán que 
los mismos cumplan con las 
condiciones de transparencia y 
seguridad que garanticen una 
elección confiable y preserve el 
principio del secreto del voto”.

El pasado sábado, el presiden-
te del CNE, Pedro Calzadilla, 
confirmó que hasta el viernes el 
Sistema Automatizado de Pos-
tulaciones registraba 278 postu-
laciones a gobernadores, 1.354 a 

legisladores, 1.651 para alcaldes 
y 14.332 a concejales, para un 
total de 17.615 postulaciones a 
nivel nacional. El registro de-
finitivo de votantes para las 

elecciones locales y regionales 
de Venezuela del próximo 21 de 
noviembre cerró con 21.159.846 
electores habilitados para vo-
tar, informó el CNE.

T/ Redacción CO-VTV
F/ Cortesía
Caracas

El presidente del partido 
Copei, Miguel Salazar, 

exhortó a los partidos que ad-
versan al Gobierno nacional a 
que se sienten a “dialogar por 
el bien del país” y recomen-
dó que se pongan de acuer-
do para lograr candidaturas  
unitarias.

“Si vamos a las elecciones 
fraccionados perderemos todas 
las gobernaciones y alcaldías”, 
advirtió  Salazar.

Durante la acostumbrada 
rueda de prensa de los lunes 
de la tolda verde, destacó que 
“el país requiere una unidad 
superior y ratificó que la tolda 
verde siempre ha estado a favor 
del diálogo. “Es necesario sen-
tarse y lograr la unidad para 
dar respuesta a los problemas 

que afrontan los venezolanos”, 
señaló  

Salazar reiteró que Copei, 
con sus técnicos especializa-
dos estará presente de manera 
presencial en el proceso de au-
ditoría de software que inició el 
Consejo Nacional Electoral. 

Informó que su partido con-
tinúa con el Plan 150 en las 22 
parroquias de Caracas, 11 pa-
rroquias del estado La Guaira 
y distintos sectores del estado 
Miranda, con la participación 
del secretario nacional, Juan 
Carlos Alvarado y demás miem-
bros de la Dirección Nacional 
de Copei. 

“Si vamos fraccionados, perderemos”, advirtió Miguel Salazar

Copei llama al dialogó entre partidos de oposición 

Megaelecciones del 21N 

Alianza Democrática inscribe a sus 
aspirantes en el estado Anzoátegui

T/ Redacción CO-VTV
F/ Cortesía
Caracas

El candidato de la unión 
de voluntades opositoras 

Alianza Democrática José Bri-
to inscribió oficialmente ante 
el Consejo Nacional Electoral 
(CNE) su candidatura a la go-
bernación de Anzoátegui de 
cara a las próximas megaelec-
ciones del 21 de noviembre.

Brito, quien estuvo escoltado 
por los 21 candidatos a alcal-
des de la entidad, precisó que la 

Alianza Democrática se presen-
ta delante de los anzoatiguenses 
con liderazgos reales, populares 
y coherentes en cada uno de los 
municipios de la región.

“Este es un equipo integrado 
por los mejores, por hombres y 
mujeres que representan a par-
tidos de la Alianza o que están 
más allá y que apoyamos por-
que representan el sentimiento 
de cada uno de sus municipios. 
Este es un equipo amplio, plu-
ral y unido en el firme compro-
miso de trabajar por la gente, 
por ustedes”. 

Su condición es “muy delicada”, pero estable

Confirman contagio por Covid-19 
del cardenal Jorge Urosa Savino

T/ Redacción CO
Caracas 

La Arquidiócesis de Caracas 
confirmó ayer que el Car-

denal Jorge Urosa, Arzobispo 
Emérito de Caracas, fue hos-
pitalizado al dar positivo a la 
Covid-19. 

 En un comunicado publica-
do en Twitter, la institución 
católica informó que Urosa se 
encuentra hospitalizado en una 
clínica caraqueña, cuyo nom-
bre no fue divulgado. 

Sobre su condición, el texto 
precisa que es “muy delicada”, 
pero que se mantiene estable, 
con la observación y evaluación 
permanente de un equipo de 
médicos. 

La noticia fue sobre el esta-
do de salud del cardenal fue 
reafirmada por  padre Carlos 
Márquez, vicario general de 
la Arquidiócesis de Caracas, 
quien indicó que Uroza “se en-

cuentra en la Unidad de Cuida-
dos Intensivos”.

A diferencia del comunica-
do Márquez señaló que Urosa 
Savino está hospitalizado en la 
Clínica Metropolitana de Cara-
cas y pidió oración por su pron-
ta recuperación.

Destacó que a pesar del es-
tricto protocolo de bioseguridad 
aplicado por la Arquidiócesis, 
la condición de personalidad 
pública del cardenal lo obliga 
a mantener reuniones constan-
tes, lo que incrementa el riego a 
contagio.  

De acuerdo con Márquez Uro-
za tiene la primera dosis de la 
vacuna rusa Sputnik V y consi-
dera que por eso la enfermedad 
no se ha desarrollado de forma 
rápida y drástica en el cuerpo 
del religioso.

Aprovechó para comentar 
que “muchos de los sacerdo-
tes, diáconos y religiosas se 
han logrado vacunar”; aunque 

expresó que aún quedan “algu-
nos” que no se han colocado la 
vacuna.

COMUNICADO
A todos los fieles de la Arqui-

diócesis de Caracas
Salud y paz en el Señor Jesús
Con relación al estado de 

salud del Sr. Cardenal Jorge 
Urosa, Arzobispo Emérito de 
Caracas, queremos informar 
que se encuentra hospitaliza-
do en la Unidad de Cuidados 
Intensivos de una clínica de 
la ciudad de Caracas, por con-
tagio de Covid. Su condición, 
aunque muy delicada, se man-
tiene estable, con la observa-
ción atenta de su evolución 
por parte del equipo médico 
que lo asiste.

Invitamos a la comunidad 
arquidiocesana y a toda la po-
blación a unirnos en oración, 
por intercesión de María San-
tísima de Coromoto y del Beato 
Dr. José Gregorio Hernández, 
pidiendo por la pronta y com-
pleta recuperación de nuestro 
Arzobispo Emérito y de todos 
las personas aquejadas por esta 
pandemia.
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T/ Redacción CO
Caracas

La Fundación Vene-
zolana de Investi-

gaciones Sismológicas 
(Funvisis), ente adscrito 
al Ministerio del Poder 
Popular para Relacio-
nes Interiores, Justicia 
y Paz (Mpprijp), informó 
a la población que el día 
de ayer lunes a las 12:16 
hora local fue registrado 
un sismo de magnitud 4,8 
a 5 km al oeste de Guiria 
y con una profundidad 
de 80,2 km.

Funvisis recomien-
da a la colectividad 
venezolana mantener 
la calma ante hechos 
de esta naturaleza que 

son normales tomando 
en cuenta que el país es 
sísmico, al encontrase 
en un contexto geodi-
námico importante y 
complejo por la inte-
racción entre la placa 
del Caribe y la Surame-
ricana, lo que origina 
actividad sísmica en el 
territorio nacional.

Para mayor informa-
ción, pueden ingresar a 
www.funvisis.gob.ve, se-
guirnos en Twitter e Ins-
tagram por la cuenta @
Funvisis, o comunicarse 
a través de la línea gra-
tuita 0800-TEMBLOR 
(0800-8362567), donde 
obtendrán información 
detallada y consejos de 
prevención.
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ASUNTO: AP11-V-FALLAS-2021-000017  

EDICTO 
SEHACE SABER: 

 

     A todas aquellas personas que tenga interés directo y 
manifiesto en el juicio que por PRESCRIPCION 
ADQUISITIVA, sigue la ciudadana KEITY KATHERINE 
OBESO MENDRANO, venezolana, mayor de edad y 
titular de la cedula de identidad № V-19.562.486, contra la 
sociedad mercantil ECONOMATO DEL CERDO, S.A., en 
la persona de su presidente, ciudadano ALBERTO 
CUDEMUS, venezolano, mayor de edad y titular de la 
Cedula de Identidad N° V.- 2.960.307, que este Despacho 
por auto de esta misma fecha ordenó la publicación del 
presente edicto a los fines de que comparezcan ante este 
Despacho, dentro del término de quince (15) días 
continuos, contados a partir de la publicación, fijación y 
consignación que de dicho Edicto se haga, dentro de las 
horas comprendidas para despachar, entre las 8:30 A.M y 
3:30 P.M., a darse por citados. Dicho edicto deberá ser 
publicado en los diarios "VEA" y "CORREO DEL 
ORINOCO" durante sesenta (60) días, dos veces por 
semana, transcurrido dicho lapso sin que comparecieren, 
se les designará defensor Ad Litem con quien se 
entenderá la citación y demás tramites del juicio. 
     Se advierte además que el  lapso de comparecencia 
para todas las partes emplazadas comenzará a transcurrir 
una vez citadas todas las personas que se crean con 
derecho sobre el inmueble objeto de este proceso. 
     Todo ello de conformidad con lo establecido en el 
artículo 231 del Código de Procedimiento Civil.- 

 

El Juez Provisorio 
Abg. Nelson José Carrero Hera 

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA  
  
 
  

PODER JUDICIAL 
Juzgado Primero de Primera Instancia en lo Civil, 

Mercantil y Tránsito de la Circunscripción Judicial del 
Área Metropolitana de Caracas. 
Caracas, 22 de Febrero de 2021 

210° y 161° 

Pablo Fernández Secretario Ejecutivo del Consejo General de Policía 

Ley Guardianes de la Patria saldará deuda histórica con efectivos policiales y de prevención

Monitorean cauces naturales de ríos

Evalúan zonas de alto riesgo en todo el país. 
Llegan materiales de construcción  
de vivienda a Mérida 

T/ Redacción CO
Caracas 

E
l almirante en Jefe Remigio Ceba-
llos Ichaso, vicepresidente secto-
rial para Seguridad Ciudadana y 

Paz, a través de un comunicado publicado 
en sus redes sociales, ratificó que se man-
tiene activo el despliegue operacional del 
plan estratégico de emergencia ante cala-
midades y catástrofes naturales en todo el 
territorio nacional.

Mediante un comunicado, Ceballos 
destacó que “se están cumpliendo todas 
las instrucciones emanadas directamen-
te por el presidente Nicolás Maduro, y en 
cada rincón de la Patria hay presencia 
efectiva de trabajadores y voluntarios”.

Ceballos Ichaso reconoció el trabajo de 
los hombres y las mujeres que se “han 
mantenido firmes dando la batalla en apo-
yo a nuestros hermanos damnificados”.

EVALÚAN ZONAS DE ALTO RIESGO
Protección Civil y la Administración 

de Desastres evalúa el comportamiento 
de las lluvias en zonas de alto riesgo en 
todo el país.  En el estado Lara, el director 
regional de ese organismo dependiente 
del Gobierno nacional, Luis Mujica, in-
formó: “continuamos las evaluaciones en 
las zonas catalogadas de alto riesgo, en los 
nueve municipios” de la entidad centro-
occidental del país.

Agregó que se hace monitores de los di-
ferentes cauces naturales de ríos, quebra-
das y bucos, así como los drenajes en las 
ciudades del estado”. Hasta el momento 
“no se han registrado incidencias negati-
vas en el estado, el equipo de Protección 

Civil” se mantiene alerta ante cualquier 
emergencia, producto de las precipitacio-
nes de intensidad variable, debido al paso 
de la onda tropical N°41 que se desplaza del 
centro al centro-occidente del país, dijo. 

LLEGARON MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN 
El ministro del Poder Popular para 

Hábitat y Vivienda, Ildemaro Villarroel, 
anunció el arribo de un primer carga-
mento de 120 toneladas de materiales para 
reconstruir y edificar 50 hogares en los 
municipios de Mérida más afectados por 
deslaves y derrumbes, ocurridos a conse-
cuencia de las lluvias.

“Estas 120 toneladas de material permi-
tirán atender a 50 familias. Trajimos 30 to-
neladas de cemento, más de 14.000 metros 
de cable, 1.120 bombillos, kits de instala-
ciones sanitarias, puertas, 16.000 bloques 
y 5 kits de vivienda”, detalló el Ministro en 
declaraciones difundidas este lunes por 
medios institucionales.

“Continuaremos con este puente de so-
lidaridad, transportando materiales. Ac-
tivamos la construcción de 32 viviendas 
en los sectores Quebrada del Barro y La 
Jabonera, sumando soluciones en materia 
de vivienda, para los próximos tres meses, 
o cinco meses”, anunció Villarroel.

ALERTAS EN TRUJILLO
Los organismos de prevención se man-

tienen alerta y en constante monitoreo 
ante las fuertes lluvias registradas en las 
últimas horas en el estado Trujillo, infor-

mó s el director estadal de Protección Ci-
vil y Administración de Desastres, César 
Fernández, quien señaló que este lunes se 
registraron precipitaciones de intensidad 
fuerte en el eje panamericano, de intensi-
dad moderada en el eje montañoso, y de 
baja intensidad en el eje metropolitano.

“En las últimas horas se vienen regis-
trando lluvias de intensidad variada en 
todo el estado. Por lo tanto, los equipos 
del Sistema Integrado de Protección Civil, 
al cual también pertenecen el Cuerpo de 
Bomberos y las 14 direcciones munici-
pales de Protección Civil, se mantienen 
listos para atender de manera oportuna 
cualquier eventualidad que pudiera regis-
trarse ante este fenómeno natural”, dijo.

Actualmente, se desarrolla sobre terri-
torio venezolano la tormenta tropical Nº 
41, desplazándose desde el centro hacia 
el occidente, informó este lunes el pre-
sidente del Instituto Nacional de Meteo-
rología (Inameh), José Pereira.

El fenómeno “deja fuertes lluvias en el 
centro y occidental”, específicamente, 
en Aragua, Carabobo, Miranda, La Guai-
ra y Caracas, además de Guárico, Coje-
des, Falcón, Yaracuy y Zulia, dijo Pereira 
por Venezolana de Televisión. El mes de 
mayo pasado comenzó oficialmente el 
periodo lluvioso. Las autoridades han 
desplegado acciones preventivas en 
todas las regiones, y estiman unas 70 
tormentas para este periodo.

Con una profundidad de 80,2 km

Sismo de magnitud 4,8  
se registró en Guiria

T/ Luis Ángel Yáñez
Caracas La Ley Especial de Pre-

visión y Seguridad 
Social de los Órganos de 
Seguridad Ciudadana de 
la República Bolivariana 
de Venezuela, denominada 
también “Ley Guardianes 
de la Patria”, garantizará 
las condiciones sociales de 
los funcionarios policiales, 
de prevención y de los re-
cintos penitenciarios y sus 
familiares, aseguró el pro-
fesor Pablo Fernández, se-
cretario ejecutivo del Con-
sejo General de Policía. 

Desde el programa “Se-
guridad en Acción”, espa-
cio radial del Ministerio 
del Poder Popular para 
Relaciones Interiores, 
Justicia y Paz, transmi-
tido vía streaming y por 
Radio Miraflores 95.9 FM, 
Fernández detalló que 
este instrumento legal 
saldará una deuda his-
tórica con los hombres y 
mujeres de la seguridad 
ciudadana, y protegerá al 
personal policial activo y 
jubilado (incluyendo a po-

licías estatales, municipa-
les y nacional), junto a su 
núcleo familiar.

Igualmente, se benefi-
ciarán los funcionarios 
del servicio penitenciario, 
alumnos que cursen la 
carrera policial, así como 
al Cuerpo de Investigacio-
nes Científicas, Penales y 
Criminalísticas, Cuerpo 
de Bomberos, Protección 
Civil y Servicio Nacional 
de Medicina y Ciencias 
Forenses, y su entorno fa-
miliar.

Enfatizó que este Proyec-
to de Ley ya fue aprobado 
en una primera discusión 
por la Asamblea Nacional 
(AN), y en estos momentos 
está en fase de “consulta 
pública, en un ejercicio 
que se realiza de manera 
simultánea en todo el te-
rritorio nacional, donde 
cualquier ciudadano pue-
de participar para conocer 
el instrumento legal que 
incluye 110 artículos, los 
cuales garantizarán los 
derechos laborales y socia-

les de los funcionarios de 
seguridad ciudadana”. En 
este sentido, exhortó a los 
efectivos de los diferentes 
cuerpos de seguridad rea-
lizar sus propuestas para 
enriquecerlo.

Fernández refirió que la 
Ley Guardianes de la Pa-
tria contempla la creación 
de un Instituto de Previ-
sión y Seguridad Social de 
los Órganos de Seguridad 
Ciudadana.

Además señaló que se 
unificarán los activos con 
que cuentan los organis-
mos de seguridad ciuda-
dana y se irán creando 
estructuras para dar res-
puesta a los funcionarios 
de la seguridad ciuda-
dana. “También se opti-
mizarán los que hemos 
construido en todo este 
tiempo”, agregó.

Reiteró que la Ley Guar-
dianes de la Patria garan-
tizará la salud, la educa-
ción, el bienestar de la 
familia, la vivienda, entre 
otros aspectos.
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El Ministro Néstor Reverol anunció 

que en los próximos días se dejará de 

aplicar el Plan de Administración de 

Carga en la isla

T/ Redacción CO-Prensa Mppee
F/ Prensa Mppee
Nueva Esparta  

C
on la puesta en marcha de la uni-
dad número 2 de la planta termo-
eléctrica Juan Bautista Arismen-

di, ubicada en el estado Nueva Esparta, 
han sido incorporados 72 megavatios al 
sistema eléctrico en la entidad insular, 
informó el vicepresidente Sectorial de 
Obras Públicas y Servicios, G/J Néstor 
Reverol, durante una visita de supervi-
sión a los trabajos que se ejecutaron en 
estas instalaciones.

Durante el recorrido, el también mi-
nistro del Poder Popular para la Ener-
gía Eléctrica, acotó que “esta planta que 

estuvo paralizada por varios meses pro-
ducto del bloqueo criminal y la guerra 
multiforme contra nuestra patria; hoy 
gracias a la fuerza trabajadora de Corpo-
elec, felizmente se concluyeron los traba-
jos en estas máquinas de generación”.

Además, anunció que con la conclusión 
de las labores de mantenimiento en esta 
termoeléctrica, se dejará de aplicar el 

Plan de Administración de Carga en la 
isla, en los próximos días y se garantizará 
un servicio más confiable y fortalecido.

Cumpliendo instrucciones del presi-
dente de la República, Nicolás Maduro, 
se realizaron maniobras de recupera-
ción y mantenimiento en la planta Luisa 
Cáceres de Arismendi, ubicada en el Sec-
tor Macho Muerto.

Durante su visita al estado Nueva Es-
parta, el vicepresidente sectorial super-
visó el desarrollo de las labores de man-
tenimiento a las unidades de generación 
distribuida en Planta Coche de la isla 
homónima.

En otro orden de ideas, Reverol, infor-
mó que como parte del Plan de Ilumina-
ción de Vías Expresas se ha “diseñado 
una estrategia especial para este estado, 
así como la ejecución de otros proyectos 
de recuperación en materia de genera-
ción termoeléctrica, con el objetivo que 
la Isla de Margarita cuente con un servi-
cio pleno de energía eléctrica”.

Durante la actividad, saludó a los tra-
bajadores de la Corporación Eléctrica 
Nacional al conmemorarse hoy el Día 
Nacional del Electricista. “Felicitamos a 
todos los hermanos de la fuerza laboral, 
hoy en su día, un abrazo inmenso para 
ustedes héroes y heroínas de nuestra pa-
tria”, expresó.

Por su parte, Dante Rivas, diputado a 
la Asamblea Nacional, agradeció las la-
bores realizadas por el G/J Néstor Reve-
rol  y su equipo de  trabajo de la Vicepre-
sidencia Sectorial de Obras Públicas y 
Servicios. “Gracias a su esfuerzo hoy  co-
mienza una nueva etapa en el sistema 
eléctrico de Nueva Esparta, una etapa 
de progreso que, pese a las fluctuaciones 
vividas durante este tiempo, con la pues-
ta en marcha de esta planta, se elimina”, 
dijo.

Activan unidad dos de la planta termoeléctrica Juan Bautista Arismendi

El servicio inició el pasado mes de mayo

Realizan seguimiento a operación  
de vuelos chárter Moscú-Porlamar

T/ Luis Yáñez  
F/ Min Turismo
Caracas

El ministro del Poder 
Popular para el Tu-

rismo, Alí Padrón Pare-
des, sostuvo una reunión 
con la viceministra de 
Turismo Internacional 
Leticia Gómez, el vice-
ministro de Transporte 
Aéreo del ministerio del 
Poder Popular para el 
Transporte y presidente 
de Conviasa. Ramón Ve-
lásquez Araguayán y el 
embajador de Rusia en 
Venezuela, Sergei Melik-
Bagdasarov, a fin de rea-
lizar seguimiento a la 
operación chárter Mos-

cú-Porlamar, establecida 
el pasado mes de mayo.

El Gobierno Boliva-
riano estableció la ruta 
Rusia-Venezuela con el fin 
de impulsar el desarrollo 
económico, turístico, de 
educación y cultura entre 
ambas naciones a través 
de la línea aérea venezola-
na Conviasa.

Se debe subrayar que el 
vuelo comercial regular 
entre Caracas y Moscú, 
es un gran avance y gran 
desafío para Venezuela, 
en medio de las medidas 
coercitivas y unilaterales 
impuestas por el Gobierno 
de Estados Unidos contra 
el país y de la pandemia 
por Covid-19.

Esta iniciativa está 
basada en las acciones 
orientadas para desmon-
tar la imagen negativa 
que ciertos sectores de la 
oposición han desplegado 
en el mundo,  mostran-
do la auténtica cara de 
Venezuela, la de un país 
megadiverso, pacífico e 
inclusivo.

En el encuentro es-
tuvieron presentes el 
presidente del Instituto 
Nacional de Aeronáutica 
Civil (INAC), Juan Ma-
nuel Teixeira, el presi-
dente de Baer, Leonardo 
Briceño Dudamel y la 
viceministra de Redes 
de Colectivas de Salud, 
Marisela Bermúdez.
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Noventa y dos años y 11 días 

separaron el momento en el cual 

George Herman Ruth fundó el club  

de los 500 jonrones y el día  

en el cual el criollo se convirtió  

en su integrante número 28

T/ Jimmy López Morillo
F/ Archivo CO
Caracas

E
l 11 de agosto de 1929, Joe Gessler, 
de 46 años, esperaba autobús en 
la avenida Lexington, a un lado 

del Estadio de Cleveland, cuando una 
pelota cayó a sus pies que, seguramen-
te por instinto, tomó. Él no tenía idea 
de lo que ocurría y por ello es de imagi-
narse el susto que debe haberse llevado 
cuando agentes de seguridad del par-
que lo rodearon y llevaron ante la pre-
sencia de un mítico personaje, “Babe” 
Ruth, quien le entregó 20 dólares y un 
par de bolas autografiadas a cambio de 
la que acababa de recoger.

Gessler, solo por casualidad entra-
ba a la historia de las Grandes Ligas, 
pues con aquella pelota que tomó 
mientras esperaba su transporte, 
Ruth estaba inaugurando un club tan 
exclusivo que casi un siglo después 
tiene apenas 28 miembros, el de los 
500 cuadrangulares.

Exactamente 92 años después, el 11 
de agosto pasado, el venezolano Miguel 
Cabrera conectó en Baltimore su vue-
lacercas número 499 y de inmediato la 
huella del hombre que más ha hecho 
por el beisbol lo envolvió. 

Once días, 8 encuentros, 31 turnos 
más tarde, el pasado domingo 22, el ma-
racayero pudo sacudirse toneladas de 
presión, largando un batazo entre los 
jardines central y derecho que afortuna-
damente, según él mismo lo confesó, fue 

en el Rogers Center de Toronto y no en 
el espacioso Comerica Park de Detroit, 
donde habría terminado convertido en 
un manso elevado.

A diferencia del momento en el cual 
Ruth conectó su batazo inaugural del ci-
tado club de las cinco centenas fuera del 
parque, el personal de seguridad del es-
tadio canadiense no tuvo que ir en busca 
del aficionado que capturó la histórica 
esférica conectada por el criollo, pues la 
misma fue a parar al bullpen de los pro-
pios Tigres de Detroit.

Obviamente, Cabrera tampoco tuvo 
que desembolsar ni 20 dólares ni nin-
guna otra suma de dinero –como es ló-
gico, sobraban las especulaciones sobre 
cuánto podría recibir quien atrapara esa 
bola-, pues la capturó el cátcher de prác-
tica de los bengalíes Tim Raines, a quien 
probablemente el venezolano habrá en-
tregado algún obsequio especial.

¿A DÓNDE VAS?
Desde comienzos de la década pasa-

da, Cabrera marcaba un impresionan-
te ritmo ofensivo que llevaron a consi-
derarlo, en opinión de muchos, como 
uno de los mejores bateadores de la 
historia. Era de tales dimensiones su 
talento con el madero, que ya se le colo-
caba al lado de míticas figuras como el 
propio Babe Ruth o el mismísimo Hank 
Aaron, tal vez el toletero más consis-
tente que ha existido. 

Su promedio de 100 jonrones por cada 
tres años, que mantuvo hasta el 2015, 
cuando ligó el número 400, lo apuntaba 
hacia más allá de la barrera de los 600, 
pese a haber actuado durante toda su 
carrera en dos estadios no aptos para 
los chocadores de poder, como el de los 
Marlins y el amplísimo Comerica Park 
de Detroit.

El mismo Cabrera, ha contado que 
este último escenario le restaba unos 
diez cuadrangulares por campaña, lo 
que representaría, si tomamos en cuenta 
que esa ha sido su casa desde el 2008, al 
menos una centena de conexiones que en 
otros parques habrían viajado más allá 
de las bardas. Todo ello, sin contar con 
que desde hace cerca de cuatro años ha 
sido asediado por las lesiones y la zafra 
del 2020 fue de apenas 60 encuentros, de-
bido a la pandemia del coronavirus.

Pero lo que pudo haber hecho en caso 
de tener como hogar estadios más ami-
gables es solo especulación. Jamás lo sa-
bremos. Lo importante es lo que está ahí,  
tangible y lo que todavía pudiera lograr.

Mucho se ha hablado de su inminente 
ingreso a un club en el cual hay actual-
mente solo 32 integrantes, el de quienes 
coleccionan tres mil o más indiscutibles. 
Cuando lo haga, como ya se ha venido 
recalcando, le abrirán las puertas a un 
grupo con apenas seis en su membresía 
en la actualidad, el de los 500 y 3.000.

MIGGY FUNDARÍA
Pero, ¿y qué tal un club cuyo fundador 

sería el propio Miguel Cabrera? Cuando 
el maracayero alcance los tres millares 
de inatrapables, él será el único en la 
historia con esa cifra, cinco centenas de 
cuadrangulares y una triple corona ofen-
siva, la que consiguió en el 2012 lideran-

do la Liga Americana en bateo, jonrones 
e impulsadas. ¡Nadie más lo ha hecho!

Hay otro selecto grupo al cual también 
debería entrar y en el que hasta el mo-
mento hay apenas dos inscritos: el de los 
500, 3.000 y 600 dobletes. Ahí, por ahora, 
solo están el dominicano Albert Pujols 
(672 biangulares) y Hank Aaron (624). Ca-
brera tenía, hasta la semana pasada 592.

El quisqueyano y el fallecido jardine-
ro de los Bravos –primero de Milwaukee 
y luego de Atlanta-, igualmente son los 

únicos con 500, 3.000 y 2.000 carreras 
remolcadas. Luego del juego del martes, 
Miguelito llevaba 1.786 compañeros en-
viados al plato. A pesar de sus mermadas 
condiciones debido al inefable paso del 
tiempo y las lesiones, con dos años toda-
vía restantes de su contrato con Detroit, 
aunque difícil, no es descartable que al-
cance esa meta.

Otro detalle interesante: todos los 
integrantes del club de los 500-3.000 tie-
nen al menos 1.600 carreras anotadas. 

Luego del juego del martes, el maraca-
yero quedó con 1.499. Con al menos dos 
campañas garantizadas, ¿podrá pisar el 
plato en cien oportunidades? Luce bas-
tante probable.

En cerca de siglo y medio de his-
toria, más de 22.000 peloteros han 
formado parte de manera oficial del 
rosters de algún equipo de Grandes 
Ligas, pero solo un minúsculo puñado 
ha conseguido lo que este orgullo de 
nuestra patria. He ahí sus colosales 
dimensiones.

Con todos esos logros en su reluciente 
carrera, no debe existir ninguna duda 
de que el camino de Miguel Cabrera 
lleva un solo destino: Cooperstown. 
¿Cuándo llegará? Todo parece indicar 
que será exaltado al Salón de la Fama 
apenas su nombre aparezca por prime-
ra vez en las boletas de votaciones.

A los 38 años, le restan dos tempo-
radas de contrato con los Tigres, 2022 
y 2023, con una opcional, 2024, depen-
diendo de lo que suceda en las previas. 
Al oficializarse su retiro, cinco años 
después, bien sea en el 2028 o 2029, al de 
Venezuela le asignarán su nicho en el 
templo de los inmortales.

Probablemente será entonces cuan-
do, al develarse su placa en ese lugar 
al que todos sueñan con llegar y muy 
pocos arriban, Miguel Cabrera se de-
tenga frente a la de Babe Ruth, a punto 
de cumplirse exactamente un siglo del 
momento en el cual éste inauguró un 
exclusivo club al cual pasó a pertenecer 
el criollo desde el domingo 22 de agosto 
del 2023. 

Se dará entonces el cruce de miradas, 
más allá de los  tiempos, entre una le-
yenda y otra….y el orgullo patrio baila-
rá en nuestros corazones.
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Al lograr los 3.000 hits el venezolano estrenará varios capítulos estadísticos 

Miggy: “Quiero llegar a los tres mil hits este año”

Al salir esta edición del Correo del 
Orinoco, Miguel Cabrera lleva 

501 jonrones, 2.961 hits en su carrera. 
Recientemente y durante una rueda de 
prensa a medios latinos y durante unos 
20 minutos abordó varios temas sobre su 
brillante carrera de 18 años en las Gran-
des Ligas.

Volvió a ponderar lo importante del 
cuadrangular 500, no solo como logro 
personal, sino como hito deportivo 
para el país, dedicado a todos sus com-
patriotas que le respaldan a la distan-
cia: “Estoy tranquilo, cuando logras 
ese tipo de hazaña, quedas como en 
shock. Tal vez en el receso de tempora-
da, cuando me siente con calma a ana-
lizarlo, entonces procese qué fue lo que 
hice en realidad”.

Pero luego hizo una revelación, algo 
de lo que no había hablado en público: 
“Para mí, lo que más quiero hacer en mi 
carrera, es llegar a los 3.000 hits, pien-
so que es una de las metas que quiero 
lograr. Mi sueño es tirar los 3.000. Es 
algo que estoy buscando y sigo traba-

jando para eso. Si puedo, quiero llegar 
este año”.

Necesita 39 imparables en sus últimos 
32 desafíos de Detroit, para convertirse 
en el primer pelotero en los anales de 
MLB que alcanza las míticas cifras de 
500 vuelacercas y 3.000 imparables en 
la misma campaña. La última vez que 
hizo algo parecido en un lapso de 32 en-
cuentros fue en la temporada de 2016, de 
acuerdo con Elias Sports Bureau.

Aquel año fue el último en el que Ca-
brera estuvo 100 por ciento saludable. A 

partir de 2017, ha perdido 155 días en la 
lista de incapacitados por tirones en la 
ingle y corva derecha, así como por una 
ruptura en el tendón del bíceps izquierdo. 
Aunque la molestia que le afectado más 
tienen que ver con los cambios crónicos 
que sufre en la rodilla derecha, que le ha 
obligado a ser monitoreado a diario, so-
bre todo desde 2019, cuando los médicos 
de la organización se mostraron contra-
rios a una intervención quirúrgica, pues 
pondría en riesgo lo que resta de carrera 
del venezolano.

De allí su lento comienzo de 2021, en 
el que apenas exhibió una línea ofensi-
va de .184/.263/.279, con cuatro vuela-
cercas y un OPS de .542, entre abril y 
mayo: “Sabía que en cualquier momento 
el swing iba a llegar, estaba atravesan-
do por unas lesiones, afortunadamente 
pude superarlas. Corro con una lesión 
desde hace tres años, en la rodilla, que 
me ha dificultado jugar los últimos tres 
o cuatro años”.

Luego, desde el 1 de junio golpea para 
.288/.345/.459, con 10 jonrones y .803 de 
OPS, tras emprender diferentes adecua-
ciones en la caja de bateo: “Los ajustes 
dependen de cómo me sienta (...) Víctor 
(Martínez) es un buen ejemplo de lo que 
me ocurre, porque tuvo esos problemas 
en sus últimos tres años”.

“Tengo que lidiar con eso porque afec-
ta la parte baja del cuerpo. Uno utiliza 
mucho sus piernas, hay que buscar di-
ferentes mecánicas para darle menos 
presión (a la rodilla), mantener el peso 
en el medio y no en la pierna de atrás (de-
recha), y que el bate pueda salir con más 
explosión”, analizó el maracayero.

Entre 2017 y lo que va de 2021, el ave-
rage de Cabrera se ubica en .263, muy 
por debajo su promedio vitalicio de .311, 

el mejor entre los peloteros activos en la 
Gran Carpa.

“(La molestia) me ha afectado muchí-
simo en el bateo. Siempre me preguntan: 
‘¿por qué no vuelves a lo que hacías cin-
co o seis años atrás?’ Si tuviera la rodilla 
buena, lo haría, pero me afecta mucho 
meterme por adentro de la pelota, por 
eso ven que conecto muchos roletazos, o 
no conecto la bola con fuerza al jardín iz-
quierdo. No puedo girar completo, como 
lo hacía antes, pero no tengo por qué 
poner excusas. Salgo al terreno a tratar 
de hacer lo mejor que pueda. Me quedan 
dos años (de contrato con Detroit) y ten-
go que prepararme para fortalecer la ro-
dilla”, señaló sinceramente.

Luego de sacudirse la presión durante 
su cruzada por el bambinazo 500, que le 
hizo meterse en un bache con el madero, 
el monumental tablazo del martes, con-
tra el abridor de los Cardenales, Jack 
Flaherty, ilustra lo que tal vez se avecine 
en último mes de calendario.

Cabrera aprovechó una slider en el 
medio del plato y lo haló a 107 millas por 
hora, para enviarlo a 422 pies desde el 
plato al sector de la izquierda del Busch 
Stadium. Fue su primer obús por esa 
zona en la temporada.

“(Después del jonrón 500) me quité 10 o 
15 kilos de encima. Me siento más releja-
do, siento que puedo ir al terreno y ser yo 
mismo, tratar de jugar mi pelota, y enfo-
carme en ganar, que es lo más importan-
te. En realidad, el equipo completo, hasta 
el manager (A. J. Hinch) esperaban que 
saliera el 500, para regresar a una situa-
ción normal y ganar”, agregó tranquilo.

Eso no quieres decir que sus problemas 
físicos están superados o que se relaje en 
sus rutinas: “Cuando te levantas no sa-
bes cómo va a ser la dolencia. Algunas 
veces amaneces bien, otras no. Eso se ve 
reflejado en los días libres que me da el 
manager, hoy juego (martes), mañana 
no (miércoles). Tenemos una buena co-
municación. Es un trabajo constante”, 
abundó

Cabrera ha visto pocos envíos como el 
que le ofreció Flaherty y cuando ocurre, 
debe aprovecharlos: “La rodilla me ha 
afectado mucho la mecánica de bateo, a 
la hora de buscar pitcheos, cuando fallo 
un pitcheo, se hace difícil, porque esa 
zona de strike, arriba y abajo, que es don-
de dominan a los bateadores, te obliga a 
buscar muchos pitcheos fuera de la zona 
(...) Y eso es lo que me ha afectado en los 
últimos años, porque he tenido que am-

pliar mi zona de strike, muy diferente a 
la que tenía años atrás”.

John Smoltz, miembro del Salón de la 
Fama y actual analista de MLB TV, se 
enfrentó a Cabrera durante los prime-
ros años del criollo en la Gran Carpa 
y aseguró que es superlativo lo que ha 
hecho a lo largo de los años, en etapas 
diferentes del juego.

“Luego de soportar esas lesiones, es 
tan bueno que puedes jugarle alinea-
ciones especiales o planificar como 
defenderlo y lo único que puedes es-
perar, en el mejor de los casos, es que 
no esté en el plato, cuando se toma un 
día libre. Fácilmente está entre los 
mejores cinco bateadores derechos de 
la historia. Se trata de poner mucho 
trabajo. Ha tenido que enfrentar a dos 
generaciones diferentes de lanzadores. 
Creció cuando los pitchers, trataban 
de colocar sus envíos, usaban pitcheos 
en cambio mientras estaban abajo en 
la cuenta, sin mucha velocidad. Aho-
ra estamos en un momento en el que 
la velocidad lo es todo. Eso habla de lo 
prolífico que ha sido como bateador y 
en cuan estudioso del juego se ha con-
vertido. Es sorprendente”, señaló el 
exlanzador derecho.  

Cabrera va encaminado a terminar 
su carrera con más de 3.000 incogibles, 
500 vuelacercas y average de .300, algo 
que solo han conseguido nada menos 
que los miembros del Salón de la Fama 
Hank Aaron y Willie Mays. Pero si a 
esos logros se le suma una Triple Coro-
na, Cabrera sería el único en 150 años de 
historia.

“Orgulloso, estar al lado de esas le-
yendas, esos iconos de beisbol. Te llena 
de mucho orgullo, poder mantenerte ba-
teando sobre .300 de por vida durante 20 
años es muy bueno para tu carrera. Pero 
eso lo quiero asimilar después, porque 
espero estar lo más concentrado posible 
y tratar de llegar a 3.000 hits”, puntuali-
zó Cabrera.

Miguel ya pasó las 1.500 anotadas. Al 
maracayero le faltan ocho dobles para 
los 600, mientras que está a 14 impulsa-
das de las 1.800. Con su jonrón 501, un 
estacazo solitario, Cabrera pasó a Sam 
Crawford, con 1.264 remolcadas para 
asegurar la quinta mayor cifra para un 
pelotero en la historia de la franquicia de 
Detroit, solo detrás de Ty Cobb (1.811), Al 
Kaline (1.582), Harry Heilmann (1.446) y 
Charlie Gehringe (1.427). Todo ese gru-
po tiene placas en Cooperstown.
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E
l 11 de agosto de 1929, Joe Gessler, 
de 46 años, esperaba autobús en 
la avenida Lexington, a un lado 

del Estadio de Cleveland, cuando una 
pelota cayó a sus pies que, seguramen-
te por instinto, tomó. Él no tenía idea 
de lo que ocurría y por ello es de imagi-
narse el susto que debe haberse llevado 
cuando agentes de seguridad del par-
que lo rodearon y llevaron ante la pre-
sencia de un mítico personaje, “Babe” 
Ruth, quien le entregó 20 dólares y un 
par de bolas autografiadas a cambio de 
la que acababa de recoger.

Gessler, solo por casualidad entra-
ba a la historia de las Grandes Ligas, 
pues con aquella pelota que tomó 
mientras esperaba su transporte, 
Ruth estaba inaugurando un club tan 
exclusivo que casi un siglo después 
tiene apenas 28 miembros, el de los 
500 cuadrangulares.

Exactamente 92 años después, el 11 
de agosto pasado, el venezolano Miguel 
Cabrera conectó en Baltimore su vue-
lacercas número 499 y de inmediato la 
huella del hombre que más ha hecho 
por el beisbol lo envolvió. 

Once días, 8 encuentros, 31 turnos 
más tarde, el pasado domingo 22, el ma-
racayero pudo sacudirse toneladas de 
presión, largando un batazo entre los 
jardines central y derecho que afortuna-
damente, según él mismo lo confesó, fue 

en el Rogers Center de Toronto y no en 
el espacioso Comerica Park de Detroit, 
donde habría terminado convertido en 
un manso elevado.

A diferencia del momento en el cual 
Ruth conectó su batazo inaugural del ci-
tado club de las cinco centenas fuera del 
parque, el personal de seguridad del es-
tadio canadiense no tuvo que ir en busca 
del aficionado que capturó la histórica 
esférica conectada por el criollo, pues la 
misma fue a parar al bullpen de los pro-
pios Tigres de Detroit.

Obviamente, Cabrera tampoco tuvo 
que desembolsar ni 20 dólares ni nin-
guna otra suma de dinero –como es ló-
gico, sobraban las especulaciones sobre 
cuánto podría recibir quien atrapara esa 
bola-, pues la capturó el cátcher de prác-
tica de los bengalíes Tim Raines, a quien 
probablemente el venezolano habrá en-
tregado algún obsequio especial.

¿A DÓNDE VAS?
Desde comienzos de la década pasa-

da, Cabrera marcaba un impresionan-
te ritmo ofensivo que llevaron a consi-
derarlo, en opinión de muchos, como 
uno de los mejores bateadores de la 
historia. Era de tales dimensiones su 
talento con el madero, que ya se le colo-
caba al lado de míticas figuras como el 
propio Babe Ruth o el mismísimo Hank 
Aaron, tal vez el toletero más consis-
tente que ha existido. 
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Miggy: “Quiero llegar a los tres mil hits este año”

Al salir esta edición del Correo del 
Orinoco, Miguel Cabrera lleva 

501 jonrones, 2.961 hits en su carrera. 
Recientemente y durante una rueda de 
prensa a medios latinos y durante unos 
20 minutos abordó varios temas sobre su 
brillante carrera de 18 años en las Gran-
des Ligas.

Volvió a ponderar lo importante del 
cuadrangular 500, no solo como logro 
personal, sino como hito deportivo 
para el país, dedicado a todos sus com-
patriotas que le respaldan a la distan-
cia: “Estoy tranquilo, cuando logras 
ese tipo de hazaña, quedas como en 
shock. Tal vez en el receso de tempora-
da, cuando me siente con calma a ana-
lizarlo, entonces procese qué fue lo que 
hice en realidad”.

Pero luego hizo una revelación, algo 
de lo que no había hablado en público: 
“Para mí, lo que más quiero hacer en mi 
carrera, es llegar a los 3.000 hits, pien-
so que es una de las metas que quiero 
lograr. Mi sueño es tirar los 3.000. Es 
algo que estoy buscando y sigo traba-

jando para eso. Si puedo, quiero llegar 
este año”.

Necesita 39 imparables en sus últimos 
32 desafíos de Detroit, para convertirse 
en el primer pelotero en los anales de 
MLB que alcanza las míticas cifras de 
500 vuelacercas y 3.000 imparables en 
la misma campaña. La última vez que 
hizo algo parecido en un lapso de 32 en-
cuentros fue en la temporada de 2016, de 
acuerdo con Elias Sports Bureau.

Aquel año fue el último en el que Ca-
brera estuvo 100 por ciento saludable. A 

partir de 2017, ha perdido 155 días en la 
lista de incapacitados por tirones en la 
ingle y corva derecha, así como por una 
ruptura en el tendón del bíceps izquierdo. 
Aunque la molestia que le afectado más 
tienen que ver con los cambios crónicos 
que sufre en la rodilla derecha, que le ha 
obligado a ser monitoreado a diario, so-
bre todo desde 2019, cuando los médicos 
de la organización se mostraron contra-
rios a una intervención quirúrgica, pues 
pondría en riesgo lo que resta de carrera 
del venezolano.

De allí su lento comienzo de 2021, en 
el que apenas exhibió una línea ofensi-
va de .184/.263/.279, con cuatro vuela-
cercas y un OPS de .542, entre abril y 
mayo: “Sabía que en cualquier momento 
el swing iba a llegar, estaba atravesan-
do por unas lesiones, afortunadamente 
pude superarlas. Corro con una lesión 
desde hace tres años, en la rodilla, que 
me ha dificultado jugar los últimos tres 
o cuatro años”.

Luego, desde el 1 de junio golpea para 
.288/.345/.459, con 10 jonrones y .803 de 
OPS, tras emprender diferentes adecua-
ciones en la caja de bateo: “Los ajustes 
dependen de cómo me sienta (...) Víctor 
(Martínez) es un buen ejemplo de lo que 
me ocurre, porque tuvo esos problemas 
en sus últimos tres años”.

“Tengo que lidiar con eso porque afec-
ta la parte baja del cuerpo. Uno utiliza 
mucho sus piernas, hay que buscar di-
ferentes mecánicas para darle menos 
presión (a la rodilla), mantener el peso 
en el medio y no en la pierna de atrás (de-
recha), y que el bate pueda salir con más 
explosión”, analizó el maracayero.

Entre 2017 y lo que va de 2021, el ave-
rage de Cabrera se ubica en .263, muy 
por debajo su promedio vitalicio de .311, 
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Su promedio de 100 jonrones por cada 
tres años, que mantuvo hasta el 2015, 
cuando ligó el número 400, lo apuntaba 
hacia más allá de la barrera de los 600, 
pese a haber actuado durante toda su 
carrera en dos estadios no aptos para 
los chocadores de poder, como el de los 
Marlins y el amplísimo Comerica Park 
de Detroit.

El mismo Cabrera, ha contado que 
este último escenario le restaba unos 
diez cuadrangulares por campaña, lo 
que representaría, si tomamos en cuenta 
que esa ha sido su casa desde el 2008, al 
menos una centena de conexiones que en 
otros parques habrían viajado más allá 
de las bardas. Todo ello, sin contar con 
que desde hace cerca de cuatro años ha 
sido asediado por las lesiones y la zafra 
del 2020 fue de apenas 60 encuentros, de-
bido a la pandemia del coronavirus.

Pero lo que pudo haber hecho en caso 
de tener como hogar estadios más ami-
gables es solo especulación. Jamás lo sa-
bremos. Lo importante es lo que está ahí,  
tangible y lo que todavía pudiera lograr.

Mucho se ha hablado de su inminente 
ingreso a un club en el cual hay actual-
mente solo 32 integrantes, el de quienes 
coleccionan tres mil o más indiscutibles. 
Cuando lo haga, como ya se ha venido 
recalcando, le abrirán las puertas a un 
grupo con apenas seis en su membresía 
en la actualidad, el de los 500 y 3.000.

MIGGY FUNDARÍA
Pero, ¿y qué tal un club cuyo fundador 

sería el propio Miguel Cabrera? Cuando 
el maracayero alcance los tres millares 
de inatrapables, él será el único en la 
historia con esa cifra, cinco centenas de 
cuadrangulares y una triple corona ofen-
siva, la que consiguió en el 2012 lideran-

do la Liga Americana en bateo, jonrones 
e impulsadas. ¡Nadie más lo ha hecho!

Hay otro selecto grupo al cual también 
debería entrar y en el que hasta el mo-
mento hay apenas dos inscritos: el de los 
500, 3.000 y 600 dobletes. Ahí, por ahora, 
solo están el dominicano Albert Pujols 
(672 biangulares) y Hank Aaron (624). Ca-
brera tenía, hasta la semana pasada 592.

El quisqueyano y el fallecido jardine-
ro de los Bravos –primero de Milwaukee 
y luego de Atlanta-, igualmente son los 

únicos con 500, 3.000 y 2.000 carreras 
remolcadas. Luego del juego del martes, 
Miguelito llevaba 1.786 compañeros en-
viados al plato. A pesar de sus mermadas 
condiciones debido al inefable paso del 
tiempo y las lesiones, con dos años toda-
vía restantes de su contrato con Detroit, 
aunque difícil, no es descartable que al-
cance esa meta.

Otro detalle interesante: todos los 
integrantes del club de los 500-3.000 tie-
nen al menos 1.600 carreras anotadas. 

Luego del juego del martes, el maraca-
yero quedó con 1.499. Con al menos dos 
campañas garantizadas, ¿podrá pisar el 
plato en cien oportunidades? Luce bas-
tante probable.

En cerca de siglo y medio de his-
toria, más de 22.000 peloteros han 
formado parte de manera oficial del 
rosters de algún equipo de Grandes 
Ligas, pero solo un minúsculo puñado 
ha conseguido lo que este orgullo de 
nuestra patria. He ahí sus colosales 
dimensiones.

Con todos esos logros en su reluciente 
carrera, no debe existir ninguna duda 
de que el camino de Miguel Cabrera 
lleva un solo destino: Cooperstown. 
¿Cuándo llegará? Todo parece indicar 
que será exaltado al Salón de la Fama 
apenas su nombre aparezca por prime-
ra vez en las boletas de votaciones.

A los 38 años, le restan dos tempo-
radas de contrato con los Tigres, 2022 
y 2023, con una opcional, 2024, depen-
diendo de lo que suceda en las previas. 
Al oficializarse su retiro, cinco años 
después, bien sea en el 2028 o 2029, al de 
Venezuela le asignarán su nicho en el 
templo de los inmortales.

Probablemente será entonces cuan-
do, al develarse su placa en ese lugar 
al que todos sueñan con llegar y muy 
pocos arriban, Miguel Cabrera se de-
tenga frente a la de Babe Ruth, a punto 
de cumplirse exactamente un siglo del 
momento en el cual éste inauguró un 
exclusivo club al cual pasó a pertenecer 
el criollo desde el domingo 22 de agosto 
del 2023. 

Se dará entonces el cruce de miradas, 
más allá de los  tiempos, entre una le-
yenda y otra….y el orgullo patrio baila-
rá en nuestros corazones.
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el mejor entre los peloteros activos en la 
Gran Carpa.

“(La molestia) me ha afectado muchí-
simo en el bateo. Siempre me preguntan: 
‘¿por qué no vuelves a lo que hacías cin-
co o seis años atrás?’ Si tuviera la rodilla 
buena, lo haría, pero me afecta mucho 
meterme por adentro de la pelota, por 
eso ven que conecto muchos roletazos, o 
no conecto la bola con fuerza al jardín iz-
quierdo. No puedo girar completo, como 
lo hacía antes, pero no tengo por qué 
poner excusas. Salgo al terreno a tratar 
de hacer lo mejor que pueda. Me quedan 
dos años (de contrato con Detroit) y ten-
go que prepararme para fortalecer la ro-
dilla”, señaló sinceramente.

Luego de sacudirse la presión durante 
su cruzada por el bambinazo 500, que le 
hizo meterse en un bache con el madero, 
el monumental tablazo del martes, con-
tra el abridor de los Cardenales, Jack 
Flaherty, ilustra lo que tal vez se avecine 
en último mes de calendario.

Cabrera aprovechó una slider en el 
medio del plato y lo haló a 107 millas por 
hora, para enviarlo a 422 pies desde el 
plato al sector de la izquierda del Busch 
Stadium. Fue su primer obús por esa 
zona en la temporada.

“(Después del jonrón 500) me quité 10 o 
15 kilos de encima. Me siento más releja-
do, siento que puedo ir al terreno y ser yo 
mismo, tratar de jugar mi pelota, y enfo-
carme en ganar, que es lo más importan-
te. En realidad, el equipo completo, hasta 
el manager (A. J. Hinch) esperaban que 
saliera el 500, para regresar a una situa-
ción normal y ganar”, agregó tranquilo.

Eso no quieres decir que sus problemas 
físicos están superados o que se relaje en 
sus rutinas: “Cuando te levantas no sa-
bes cómo va a ser la dolencia. Algunas 
veces amaneces bien, otras no. Eso se ve 
reflejado en los días libres que me da el 
manager, hoy juego (martes), mañana 
no (miércoles). Tenemos una buena co-
municación. Es un trabajo constante”, 
abundó

Cabrera ha visto pocos envíos como el 
que le ofreció Flaherty y cuando ocurre, 
debe aprovecharlos: “La rodilla me ha 
afectado mucho la mecánica de bateo, a 
la hora de buscar pitcheos, cuando fallo 
un pitcheo, se hace difícil, porque esa 
zona de strike, arriba y abajo, que es don-
de dominan a los bateadores, te obliga a 
buscar muchos pitcheos fuera de la zona 
(...) Y eso es lo que me ha afectado en los 
últimos años, porque he tenido que am-

pliar mi zona de strike, muy diferente a 
la que tenía años atrás”.

John Smoltz, miembro del Salón de la 
Fama y actual analista de MLB TV, se 
enfrentó a Cabrera durante los prime-
ros años del criollo en la Gran Carpa 
y aseguró que es superlativo lo que ha 
hecho a lo largo de los años, en etapas 
diferentes del juego.

“Luego de soportar esas lesiones, es 
tan bueno que puedes jugarle alinea-
ciones especiales o planificar como 
defenderlo y lo único que puedes es-
perar, en el mejor de los casos, es que 
no esté en el plato, cuando se toma un 
día libre. Fácilmente está entre los 
mejores cinco bateadores derechos de 
la historia. Se trata de poner mucho 
trabajo. Ha tenido que enfrentar a dos 
generaciones diferentes de lanzadores. 
Creció cuando los pitchers, trataban 
de colocar sus envíos, usaban pitcheos 
en cambio mientras estaban abajo en 
la cuenta, sin mucha velocidad. Aho-
ra estamos en un momento en el que 
la velocidad lo es todo. Eso habla de lo 
prolífico que ha sido como bateador y 
en cuan estudioso del juego se ha con-
vertido. Es sorprendente”, señaló el 
exlanzador derecho.  

Cabrera va encaminado a terminar 
su carrera con más de 3.000 incogibles, 
500 vuelacercas y average de .300, algo 
que solo han conseguido nada menos 
que los miembros del Salón de la Fama 
Hank Aaron y Willie Mays. Pero si a 
esos logros se le suma una Triple Coro-
na, Cabrera sería el único en 150 años de 
historia.

“Orgulloso, estar al lado de esas le-
yendas, esos iconos de beisbol. Te llena 
de mucho orgullo, poder mantenerte ba-
teando sobre .300 de por vida durante 20 
años es muy bueno para tu carrera. Pero 
eso lo quiero asimilar después, porque 
espero estar lo más concentrado posible 
y tratar de llegar a 3.000 hits”, puntuali-
zó Cabrera.

Miguel ya pasó las 1.500 anotadas. Al 
maracayero le faltan ocho dobles para 
los 600, mientras que está a 14 impulsa-
das de las 1.800. Con su jonrón 501, un 
estacazo solitario, Cabrera pasó a Sam 
Crawford, con 1.264 remolcadas para 
asegurar la quinta mayor cifra para un 
pelotero en la historia de la franquicia de 
Detroit, solo detrás de Ty Cobb (1.811), Al 
Kaline (1.582), Harry Heilmann (1.446) y 
Charlie Gehringe (1.427). Todo ese gru-
po tiene placas en Cooperstown.
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La Alcaldía de Naguanagua, a través 
del Instituto para la Cultura, y con 

apoyo del Comité Comunal  de Adultas 
y Adultos Mayores, organizó el pasado 
viernes 27 de agosto el 1er Encuentro de 
Intercambio Cultural del Adulto Mayor, 
con el propósito de impulsar la Ley para 
la Protección Integral del Adulto y Adul-
ta Mayor, recientemente aprobada por la 
Asamblea Nacional.

La actividad se llevó a cabo en la Casa 
de la Cultura de Naguanagua, lugar al 
que asistieron invitados del municipio 
Juan José Mora. La programación para 
deleitar a los asistentes fue bastante com-
pleta e incluyó la presentación de Nítida 
Guevara, quien interpretó la  canción 
“Adiós chuleo”; las Burras y Burriquitas 
de la Fundación Naguanorte, agrupa-
ción que más tarde completaría su acto 
con música de tambores; y Elisa Gil, con 

un baile del medio oriente. “Se trató de 
un evento lleno de amor que pensamos 
llevar a las comunidades”, expresó el 
concejal, Miguel Castro.

Castro indicó que con la participación 
de un grupo de adultos y adultas mayo-
res constituyeron el denominado Comité 
Comunal de las Adultas y Adultos Mayo-
res de Naguanagua, programa que cuen-
ta con el apoyo del gobernador, Rafael 
Lacava y del alcalde, Gustavo Gutiérrez, 
y acotó que planean continuar con estos 
intercambios culturales en los munici-
pios más cercanos a Naguanagua, como 
es el caso de Valencia y San Diego.

“Creamos una estructura completa 
que conforman ingenieros, profesores, 
TSU, economistas, chefs; una gama im-
portante representativa del sector de 
adultos mayores del municipio. Además, 
planeamos asistir a una obra en el Teatro 
Municipal de Valencia, visitar Las Trin-
cheras, Draculandia, Casco Histórico de 
Valencia. También nos activaremos polí-

ticamente para las próximas elecciones”, 
agregó el edil.

SANO ENTRETENIMIENTO
Por su parte Richard Mendoza, pre-

sidente del Instituto Autónomo para la 
Cultura, agregó que “se le está dando un 
tiempo de esparcimiento y sano entre-
tenimiento a todas las adultas y adultos 
mayores del municipio, siguiendo los li-
neamientos del alcalde, Gustavo Gutié-
rrez, para que disfruten las actividades 
de recreación y cultura”.

Durante la jornada se entregaron una 
serie de reconocimientos a distintas ins-
tituciones y entes municipales, con el 
objetivo de valorar la dedicación y apo-
yo del intercambio cultural. Entre los 
homenajeados estaban el Instituto para 
la Cultura de Naguanagua, Fundación 
Cultural Naguanorte, Baile de Danza 
Árabe, agrupación baile Las Burriqui-
tas, Cámara Municipal de Naguanagua, 
Fundanagua, Casa de la Cultura y Direc-
ción de Comunicación e Información de 
la Alcaldía de Naguanagua.

Para culminar el evento se presentó 
por primera vez la Coral de Naguanagua 
que está constituida por adultas y adultos 
mayores, bajo la dirección musical del jo-
ven maestro, Emmanuel Sarmiento.
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Un equipo multidisciplinario del Gobier-
no Bolivariano se trasladó vía fluvial a 

la comunidad Isla del Perico ubicada en la 
parroquia Moitaco del municipio Sucre en 
el estado Bolívar para llevar atención inte-
gral a las familias indígenas Kariña afecta-
das por la crecida del río Orinoco. 

La ministra del Poder Popular para 
los Pueblos Indígenas, Roside González, 
informó que junto a la Gobernación de 
Bolivar, Alcaldía, el Instituto de Salud 
Pública, Salud Indígena, Protección Ci-
vil y la FANB se logró llevar un opera-
tivo de medicina general, aplicación de 
vacunas contra la Covid-19, consultas 
en pediatría y ginecología, entrega de 
medicamentos y dotación de insumos. 

Aseguró que el despliegue guberna-
mental continuará en las zonas más 
afectadas para seguir llevando res-
puesta inmediata a la población indíge-
na como lo instruyó el presidente Nico-
lás Maduro.

Plan de atención a las lluvias

Realizan periódicamente supervisiones 

para evaluar su cauce y de esta 

manera proteger a las familias 

que habitan cerca del río Aragua

T/ Redacción CO
F/ Gobernación Aragua
Maracay

S
iguiendo las orientaciones precisas de 
la alcaldesa Miriam Pardo con la in-
tención de disminuir cualquier riesgo 

hídrico por las fuertes precipitaciones que 
se han suscitado en el municipio Sucre, de 
Cagua, estado Aragua, se llevó a cabo la lim-
pieza y mantenimiento de los diversos cana-
les pluviales de la localidad a través de la 
Dirección Municipal de Gestión Ambiental.

En este sentido, la primera autoridad 
municipal aseveró que los trabajos en 
los diferentes canales pluviales, tienen 
como finalidad prevenir cualquier even-
tualidad que pueda generar problemas 
en las comunidades más vulnerables de 
la jurisdicción: “Hemos venido trabajan-
do desde mucho antes de la época de llu-
vias como parte de una labor preventiva, 
además, es de suma importancia priori-
zar las zonas más vulnerables evitando 
que ocurran anegaciones en nuestro mu-
nicipio, por supuesto recibiendo el apoyo 
de nuestro presidente Nicolás Maduro y 
nuestro gobernador Marco Torres”.

Asimismo, Pardo detalló que este tipo 
de labores se realizaron en el canal plu-

vial ubicado en el sector Comuna Agrí-
cola Hugo Chávez, Jardines de Cagua, 
Prados de la Encrucijada y finalmente en 
el canal que atraviesa la Urbanización de 
Corinsa y Fundación.

Por otra parte, destacó que tras los tra-
bajos preventivos realizados específica-
mente en el río Aragua no se han regis-
trado hechos lamentables. Aseguró que 
se realizan periódicamente supervisio-
nes para evaluar su cauce y de esta ma-
nera proteger a las familias que habitan 
cerca del mismo.

ATENCIÓN INTEGRAL EN TRUJILLO
De igual manera, la Gran Misión 

Barrio Nuevo Tricolor (GMBNBT), 
rehabilitó diferentes espacios con el 
desmalezamiento y limpieza a través 
de los equipos de trabajo, que a pesar 
de las dificultades por la Covid-19, 

han continuado la gestión en el estado 
Trujillo.

El objetivo fue ofrecerle a la población 
andina los lugares óptimos para el desa-
rrollo de diferentes actividades.

Las labores de la GMBNBT, se ejecuta-
ron poniendo en marcha la limpieza y el 
saneamiento en la Universidad Nacional 
Experimental Simón Rodríguez, ubicada 
en el municipio Valera.

Los servidores públicos de Barrio Tri-
color también siguen trabajando en la 
construcción de la plazoleta y monumen-
to en honor al beato José Gregorio Her-
nández, ubicada en el municipio Boconó.

Asimismo, conjuntamente con el Po-
der Popular se avanza en los trabajos 
de rehabilitación de la Base de Misiones 
Socialistas Inmaculada Concepción, que 
se encuentra ubicada en la jurisdicción  
Juan Ignacio Montilla, de Valera.

Un total de 620.979.039 bolívares aprobó 
el presidente Nicolás Maduro para la Al-
caldía de Tovar, recursos destinados para 
cubrir las insuficiencias presupuestarias 
en el marco de la emergencia producto de 
las fuertes lluvias en este municipio del eje 
Valle del Mocotíes del estado Mérida.

El portavoz de esta gran noticia fue el 
protector de la entidad Jehyson Guzmán, 
al presentar este domingo un balance del 
avance de los trabajos que adelantan en 
esta zona de la entidad y otras que han sido 
afectadas.

Desde esta jurisdicción merideña resaltó 
el apoyo que el Gobierno Bolivariano está 
dando a los habitantes de la entidad, en es-
pecial a quienes viven en las zonas golpea-
das por las fuertes lluvias. “Esto es lo más 
importante que nosotros tenemos que re-
saltar hoy, el apoyo del gobierno nacional 
al municipio”.

Destacó que en Tovar siguen avanzan-
do en las acciones en el Valle del Moco-
tíes, donde todavía hay sectores a los 
que no han podido llegar y por ende no 
han recibido apoyo, pero hoy el balance 
es muy positivo. “Dios le pague a cada 
hombre y a cada mujer que con corazón 
y buena voluntad está trabajando por 
el pueblo de Mérida, por el pueblo del 
Mocotíes”.

Avanzan en las acciones de atención in-
tegral a la población, entregando este día 
una importante cantidad de medicamentos 
provenientes de los Ministerios de Salud y 
de Energía y Petróleo; además, de enseres 
a 25 familias y activaron el refugio Félix 
Román Duque para quienes lo perdieron 
todo.

En el estado SucreAbuelo de disfrutaron de música y bailes tradicionales

Alcaldía de Naguanagua organizó primer 
intercambio cultural del adulto mayor
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El Consejo de la Unión Euro-
pea (UE) emitió este lunes 

un comunicado sobre nuevas 
restricciones de viaje para 
países como Estados Unidos 
(EEUU), Israel, Kosovo, Líbano, 
Montenegro y la República de 
Macedonia del Norte, después 
de que los eliminara de la lista 
de países seguros para viajar 
en el contexto de la pandemia 
de la Covid-19.

Tras la revisión de las re-
comendaciones para el le-
vantamiento gradual de las 
restricciones, la ciudadanía 
procedente de países con limi-
tantes estarán expuesto a con-
troles adicionales, aunque estos 
podrían cambiar en el caso de 
viajeros con el esquema com-
pleto de vacunación.

Los Estados miembros de-
berán levantar gradualmente 
las restricciones de viaje en las 
fronteras exteriores para los re-
sidentes de los terceros países: 
Albania, Armenia, Australia, 
Azerbaiyán, Bosnia y Herzego-
vina, Brunei Darussalam, Ca-

nadá, Japón, Jordania y Nueva 
Zelanda.

También entran en esa lista 
las naciones Catar, República 
de Moldavia, Arabia Saudí, 
Serbia, Singapur, Corea del 
Sur, Ucrania y China, “a re-
serva de la confirmación de 
la reciprocidad”, manifestó el 
comunicado del Consejo del 
bloque europeo.

“Las restricciones a los viajes 
también deberían eliminarse 
gradualmente para las regio-
nes administrativas especiales 
de China, Hong Kong y Macao”. 
Los residentes de Andorra, Mó-
naco, San Marino y el Vaticano 
deben ser considerados como 
residentes de la Unión Europea 
(UE) a efectos de esta recomen-
dación, expresó.

El bloque europeo subraya 
que un Estado miembro no debe 
decidir el levantamiento de las 
restricciones de viaje para los 
terceros países no incluidos en 
la lista antes de que esto se haya 
decidido de forma coordinada.

Francia elimina la obligato-
riedad del teletrabajo

La ministra de Trabajo de 
Francia, Elisabeth Borne, in-

formó este lunes que entre las 
líneas del nuevo protocolo na-
cional de prevención de Covid-
19 en el laboral, desaparecerá 
la obligatoriedad del teletrabajo 
en las empresas, refiere Prensa 
Latina, citado por AVN.

Entre los cambios más des-
tacados se encuentra la reti-
rada del número mínimo de 
días para la modalidad del 
trabajo a distancia, quedando 
a criterio de los empresarios 
los criterios particulares en 
cada centro.

La medida será anunciada 
mañana, “ahora corresponde 
a la dirección de la empresa, 
en discusión con los represen-
tantes de los trabajadores, de-
finir las reglas del teletrabajo”, 
detalló el titular de la cartera 
laboral.

La opción del teletrabajo es 
cada vez más minoritaria en 
Francia, sobre todo para la se-
mana completa, y durante el 
mes de julio pasado solo el 23% 
de los asalariados laboró a dis-
tancia al menos un día, lo que 
significa dos puntos por debajo 
de junio y mayo, y cuatro me-
nos que en abril.
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Para abordar disputa sobre plataforma continental

Parlasur propone diálogo  
en conflicto Argentina-Chile

Por recomendación del Estado Mayor de la Defensa 

En los últimos 17 días se ha 

visto “la mayor evacuación 

aérea de EEUU”, que ha 

sacado a unas 120.000 

personas entre ciudadanos 

estadounidenses, afganos  

y de otros países

T/ Redacción CO-EFE
F/ Cortesía 
Washington

E
l presidente de Estados 
Unidos, Joe Biden, dará 
un discurso a la nación 

este martes para justificar su 
decisión de no prolongar la pre-
sencia de las tropas de su país 
en Afganistán más allá del 31 
de agosto.

El mandatario explicó en un 
comunicado que esta fue la re-
comendación “unánime” de los 
dirigentes del Estado Mayor de 
la Defensa y de “todos” los co-
mandantes sobre el terreno.

Biden agregó que, de acuer-
do con el punto de vista de los 
jefes militares, la mejor for-
ma de proteger a los soldados 
y las evacuaciones de civiles 
era poniendo fin a la misión 
castrense.

EEUU puso punto final este 
lunes a la guerra más larga de 
su historia, tras casi 20 años de 
conflicto en Afganistán.

Los últimos soldados estado-
unidenses salieron del país a las 
15.29 hora local de la costa este 
de EEUU (19.29 horas GMT). 
Biden destacó en la nota que 
los últimos 17 días se ha visto 
“la mayor evacuación aérea de 
EEUU”, que ha sacado a unas 
120.000 personas de Afganistán, 
entre ciudadanos estadouniden-
ses, afganos y de otros países.

El mandatario agregó que 
le ha pedido al secretario de 
Estado, Antony Blinken, que 
lidere la coordinación con los 
aliados internacionales para 
garantizar la salida “segura” 
de cualquier estadounidense, 
colaboradores afganos y na-
cionales extranjeros que quie-
ran abandonar Afganistán.

Afirmó que esto incluirá 
trabajar sobre la resolución 
del Consejo de Seguridad de la 
ONU, aprobada este lunes y que 
se centra en la salida segura de 
los afganos del país, la ayuda 
humanitaria y el rechazo del 
terrorismo.

La resolución contó con la 
abstención de China y Rusia y 
fue criticada por su débil conde-
na de las violaciones contra los 
derechos humanos.

Para Biden, ese texto “manda 
un mensaje claro sobre lo que la 
comunidad internacional espe-
ra de los talibanes” de aquí en 
adelante, como que permitan 
libertad para viajar.

“Los talibanes han hecho 
compromisos sobre el paso 
seguro y el mundo hará que 
cumplan con sus compromi-
sos -dijo Biden-. Incluirá una 
diplomacia continua en Afga-
nistán y coordinación con los 
socios en la región para re-
abrir el aeropuerto y permi-
tir la salida de aquellos que 
quieran irse”.

Por otro lado, Biden, que es 
católico, instó a todos los esta-
dounidenses a que se unan a 
él en una oración de agradeci-
miento por las tropas y diplo-
máticos que han llevado a cabo 
la misión de evacuación, y por 
los voluntarios y veteranos que 
han ayudado a identificar a per-
sonas que necesitaban ser saca-
das de Afganistán.

El presidente también pidió 
el rezo para dar la bienvenida 
a los colaboradores afganos de 
las fuerzas estadounidenses en 
el país centroasiático que han 
llegado a EE.UU. y a otras par-
tes del mundo.

Israel, Kosovo, Líbano, Montenegro y la República de Macedonia del Norte

Unión Europea elimina a cinco países  
de lista segura de viaje por Covid-19T/ teleSUR

Buenos Aires

El Parlamento del Mercosur 
(Parlasur) convocará a una 

mesa de diálogo, luego de la de-
cisión del Gobierno chileno de 
ampliar los límites de su plata-
forma continental fronteriza con 
Argentina, según informó su vi-
cepresidente, Oscar Laborde.

“Queremos armar una mesa 
de diálogo para contactarnos 
con las autoridades chilenas y 
solucionar este tema con diálogo 
e intercambio”, anunció Laborde 
a medios argentinos.

En su opinión, el presidente 
chileno Sebastián Piñera tomó 
esa decisión pensando en su po-
lítica interna “porque nada hubo 
de nuevo desde el 84 o desde el 
2016 que haga aparecer este re-
clamo”, subrayó.

Laborde dijo que el límite ma-
rítimo con Chile fue acordado en 
el Tratado de Paz y Amistad cele-
brado con Argentina en 1984 y fue 
ratificado por las Naciones Uni-
das en 2016. “Lamentablemente, 
se toma esta costumbre de sacar 
el problema afuera y aplicar al 
chauvinismo para evocar al pa-
triotismo. No tiene otra explica-
ción que la vieja idea de echarle 
la culpa al limítrofe”, continuó.

El vicepresidente de Parlasur 
destacó que la decisión del Go-
bierno chileno debió haberse he-
cho de otra manera si se buscaba 
reabrir una discusión y apuntó 
que el asunto del canal de Bea-
gle casi termina en guerra, a no 
ser por la intervención del papa 
Juan Pablo II.

Finalmente, sostuvo que no 
habrá problemas a menos que al-
guien decida ratificar la decisión 
del Gobierno chileno y mande bu-
ques pesqueros a la zona. En tal 
caso, subrayó que el gobierno ar-
gentino deberá pasar a la acción.

Piñera anunció el pasado do-
mingo 29 de agosto que su país 
tiene derechos soberanos sobre 
un territorio de más de 5.000 kiló-
metros cuadrados que Argentina 
tiene dentro de su plataforma.

El Diario Oficial chileno pu-
blicó, el pasado 23 de agosto, que 
el Ejecutivo decidió proyectar la 
plataforma de ese país al este del 
meridiano 67º 16´ 0.

Argentina rechazó el pasado 
28 de agosto la intención de sus 
vecinos de sumar parte de la 
plataforma que considera como 
propia, recordando el aval de 
Naciones Unidas y la ley 27.557 
consignada el 4 de agosto de 2020 
por el Congreso argentino que 
ratifica ese derecho.
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Entre las víctimas mortales se encuentran seis menores

China fustigó los ataques 

selectivos de EEUU y pide 

a Washington que respete 

y ayude a Afganistán en lugar 

de aplicar “doble rasero” 

en la lucha contra terrorismo

T/ Redacción CO
F/ Cortesía 
Kabul

El número de los civiles 
que murieron el domingo 

tras el ataque aéreo de Esta-
dos Unidos contra un coche 
bomba de la facción del Esta-
do Islámico en Kabul ha au-
mentado a 12, incluyendo a 
seis niños, reporta un corres-
ponsal de Al Jazeera.

Un familiar de algunos de 
los fallecidos detalló a un pe-
riodista local que colabora 
con CNN que nueve víctimas 
—junto con los seis menores 
de edad— eran miembros de 
una familia, y que su inte-
grante más pequeña perdió 
la vida a los dos años.

Los militares estadouni-
denses insisten en que el 
ataque contra el vehículo 
permitió prevenir una ame-
naza “inminente” para el 
aeropuerto, pero reconocen 

que podría haber conllevado 
una “posible pérdida de vidas 
inocentes”. El portavoz del 
Mando Central, Bill Urban, 
señaló que la destrucción del 
coche bomba provocó “poten-
tes explosiones” debido a la 
presencia de “una gran can-
tidad de explosivos” dentro.

CHINA ACUSA A EEUU 
DE “DOBLE RASERO” 

Por su parte, China fusti-
gó los ataques selectivos de 
EEUU y pide a Washington 
que respete y ayude a Afga-
nistán en lugar de aplicar 
“doble rasero” en la lucha 
contra terrorismo.

“Al tiempo que respeta la 
soberanía afgana, Estados 
Unidos debería tomar medi-
das concretas para ayudar 
a Afganistán a combatir el 
terrorismo y detener la vio-
lencia, en lugar de aplicar 
una política de doble rasero 
o luchar selectivamente con-
tra el terrorismo”, afirmó el 
domingo el canciller chino, 
Wang Yi, en una conversa-
ción telefónica con el secreta-
rio de Estado estadouniden-
se, Antony Blinken.

El jefe de la Diplomacia chi-
na indicó que la situación en 
Afganistán ha experimenta-

do cambios fundamentales y 
que la comunidad internacio-
nal debe ayudar y “guiar po-
sitivamente a los talibanes”, 
en lugar de ejercer más pre-
sión sobre ellos.

Recordó que, en particular, 
EEUU debe colaborar con 
la comunidad internacional 
para proporcionar urgente-
mente asistencia económica 

y humanitaria a Afganistán, 
así como ayudar a los nuevos 
gobernantes a mantener la 
estabilidad social y económi-
ca, y reconstruir al país de-
vastado durante las últimas 
dos décadas.

En alusión a la campaña mi-
litar de EEUU, Wang señaló 
que Washington es claramen-
te consciente de “las causas 

de la actual situación caótica 
en Afganistán”, y manifestó 
que los recientes aconteci-
mientos han demostrado de 
nuevo que la invasión a Afga-
nistán nunca pudo eliminar 
a las fuerzas terroristas en 
este país.

En respuesta a la insisten-
cia de Blinken de que el Con-
sejo de Seguridad de las Na-
ciones Unidas (CSNU) debe 
actuar ante la situación de 
Afganistán tras la toma del 
poder por los talibanes, el 
canciller chino subrayó que 
cualquier acción de este Con-
sejo debe contribuir a aliviar 
las tensiones en lugar de in-
tensificarlas, y contribuir a 
una transición sin contra-
tiempos de la situación en el 
país afgano en lugar de un 
retorno a la confusión.

Estados Unidos llevó a cabo 
un ataque con drones en Ka-
bul (capital afgana) el domin-
go, el segundo ataque de este 
tipo en últimos dos días, con-
tra presuntos planificadores 
del grupo terrorista Daesh. 
Sin embargo, su misil fue im-
pactado contra una vivienda 
en una zona residencial de la 
capital afgana, dejando nue-
ve muertos, incluidos seis 
niños.

Un reporte de WikiLeaks ha revelado que 
Suecia supuestamente buscó bombardear 
Afganistán a fin de presentar sus aviones 
de combate.

Ha revelado recientemente que las Fuer-
zas Armadas de Suecia buscaban utilizar 
la guerra de Afganistán como una excusa 
para publicitar sus aviones de combate 
Saab Gripen.

El reporte ha señalado que, en 2008, el 
Ejército del país europeo quería que Sue-
cia enviara aviones de tipo Jas Gripen a 
Afganistán, como parte de un proceso de 
comercialización y publicidad para sus 
aviones de combate.

En este marco, ha indicado que el en-
tonces encargado de negocios de EE.UU. 
en Suecia, Robert Silverman, escribió 
mensajes secretos a las fuerzas de la 
Organización del Tratado del Atlántico 
Norte (OTAN) en Afganistán, pidiéndoles 
que presionen a Suecia, a la que llamó un 
“socio líder” de la Alianza Atlántica, para 

contribuir más a Washington con mano de 
obra y recursos adicionales.

En ese momento, la participación de 
Suecia en la misión ascendía a 365 solda-
dos en la ciudad afgana de Mazar Sharif 
(norte). Silverman argumentó que Suecia 
tenía la voluntad de aumentar su partici-
pación. “Incluso mencionó los helicópte-
ros médicos, el Equipo de Adiestramiento 
Operacional de Enlace (OMLT, por sus 
siglas en inglés) y, fundamentalmente, el 
caza sueco Saab JAS 39 Gripen”, subrayó 
el informe.

Robert Silverman también cuestionó 
el hecho de que las Fuerzas Armadas de 
Suecia habrían sugerido públicamente el 
envío de aviones de combate JAS Gripen 
a Afganistán, revelando así que el Ejército 
sueco había presionado para el despliegue 
sobre una posible experiencia de comba-
te, algo beneficioso para la Fuerza Aérea 
Sueca con vistas a comercializar el avión 
de combate Gripen.

Moscú llama a Occidente a que no 
congele los activos financieros de 
las nuevas autoridades afganas 
para evitar el colapso de la moneda 
nacional.

Zamir Kabúlov, director del Segun-
do Departamento de Asia del Minis-
terio de Asuntos Exteriores de Rusia, 
ha instado a los países de la coali-
ción de la OTAN, que participaron en 
la operación militar en Afganistán, a 
reconstruir la república.

Según el funcionario, quien tam-
bién se desempeña como enviado 
especial del presidente ruso para 
Afganistán, “todos los países ricos 
del mundo tendrán que reunirse y, 
junto con representantes de las nue-
vas autoridades afganas, discutir los 
temas de recuperación económica y 
social”.  

“En primer lugar, esto, por su-
puesto, concierne a los países que 
estuvieron allí con sus ejércitos 

durante 20 años e hicieron lo que 
vemos. Es una cuestión de honor y 
conciencia de estos países corre-
gir al menos algunos de los erro-
res que han cometido”, aseveró 
Kabúlov.

Asimismo, el diplomático ruso 
instó a Occidente a que no congele 
los activos financieros de las nue-
vas autoridades afganas. “Si nues-
tros colegas occidentales realmen-
te se preocupan por el destino del 
pueblo afgano, entonces no hay que 
crearles problemas adicionales con-
gelando las reservas de oro y divi-
sas del Estado afgano almacenadas 
en los bancos estadounidenses”, 
apuntó.

En ese sentido, Kabúlov propuso 
abrir corredores humanitarios para 
el suministro de esta ayuda a la po-
blación. “Es decir no crear un incen-
tivo adicional para que la gente huya 
del país”, afirmó el funcionario ruso.
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Hace 28 años se crearon los prime-
ros Fondos de Pensiones privados 

en la República del Perú (junio 1993), 
siguiendo el modelo de las Administra-
doras de Fondos de Pensiones, instau-
rado en Chile (AFP-1981).

La característica de esos Fondos fue 
la del régimen alternativo al estatal, 
con una tasa de aporte al ahorro previ-
sional sobre la remuneración del traba-
jador, pagado exclusivamente por ellos, 
sin aporte patronal. 

Ya para 1996 los Fondos afiliaban a 
1.208 trabajadoras y trabajadores, la tasa 
subió al 10%, el valor de los Fondos era de 
690 millones de dólares, la edad de jubila-
ción de 65 años para mujeres y hombres. 
(La Seguridad Social en América Latina 
¿Reforma o Liquidación? Rolando Díaz, 
Jaime Ensignia, Coordinadores, Edito-
rial Nueva Sociedad, 1997).

El desarrollo posterior de los fon-
dos privados en América Latina, en el 
caso de Chile, Perú, Colombia, Argen-
tina, México, Bolivia, ha sido desigual 
y los estudios han demostrado que las 
empresas dedicadas a esas actividades 
han obtenido grandes ganancias, sur-
gen los monopolios, mientras que las 
prestaciones recibidas por los afilia-
dos, a largo plazo, indefinidas, apenas 
logran igualar, en algunos casos, el sa-
lario mínimo legal de esos países.

En Chile se creó el pilar solidario, 
destinado a complementar el monto de 

jubilación, a las personas que no alcan-
zan el salario mínimo al momento de 
retiro de la actividad laboral. 

El incremento de la economía infor-
mal, los bajos salarios, el desempleo,  y en 
la actualidad el impacto de la pandemia 
por Covid-19, inciden desfavorablemente 
en el crecimiento de los fondos privados.

En  Perú, el profesor Pedro Casti-
llo, en su discurso de asunción como 
Presidente, no mencionó a los Fondos 
privados, aunque prometió la pensión 
universal, los subsidios directos e indi-
rectos a los hogares pobres, a sectores 
vulnerables de la sociedad, adultos ma-
yores y niños.

Los expertos de seguridad social su-
gieren políticas sociales inclusivas, en-
tre ellas, la pensión social a las traba-
jadoras y los trabajadores excluidos del 
régimen de seguro social, inclusive de 
los programas sociales del Estado.

En Perú, los Fondos privados con-
tinúan como régimen alternativo al 
estatal, sujetos a las regulaciones del 
Estado.

DATO ANECDÓTICO: El creador 
de los Fondos de Pensiones en Perú fue 
Diputado, introdujo la Ley en el Con-
greso, después fue Ministro del Traba-
jo, finalmente lo nombraron Presiden-
te del principal Fondo de Pensiones. 
Pagó, cobró y se dio el vuelto.

arturotremont@gmail.com  

Caracas

Fondos privados en Perú 
Arturo Tremont

Se acaba el mes de agosto y con ello 
se aproxima un regreso a clases 

que se anuncia desafiante. Con la pan-
demia todavía entre nosotros, en mu-
chos países se ha sopesado la grave-
dad de interrumpir por tanto tiempo 
el derecho fundamental a la educación 
y se ha decidido una vuelta al aula. Es 
precisamente Latinoamérica la región 
que tiene más desafíos en esta mate-
ria, porque combina haber transitado 
una experiencia virtual con menos 
recursos que los países desarrollados 
y un periodo sin clases más largo que 
aquellos.

En Venezuela, tras aproximada-
mente un año y cuatro meses fuera 
de aula, salvo por los esporádicos 
encuentros de refuerzo pedagógico 
previstos en algunos niveles edu-
cativos, se ha anunciado que las 
escuelas, públicas y privadas, abri-
rán las puertas en el mes de octubre 
y el arranque oficial estará acom-
pañado por los programas que des-
de la Organización de las Naciones 

Unidas (ONU) se dictan a modo de 
ayuda para el país.

Este es un plan que no deja de tener 
sus desafíos, como el arranque del ci-
clo comercial que antecede a ingresar 
a las aulas y que las familias tengan 
suficiente con qué hacer frente a las 
compras de útiles y uniformes. Así, 
como llevar los centros educativos a 
condiciones de bioseguridad suficien-
tes para que la jornada sea una activi-
dad sana y segura. 

Para esto ya vemos algunas propues-
tas como llamados a atender escuelas 
de las comunidades o el gran desplie-
gue que se lleva a cabo para recuperar 
la Universidad Central de Venezuela 
(UCV) el cual, sinceramente los egre-
sados de las otras casas de estudios 
del país miramos con la esperanza de 
que nuestros campus sean recordados 
también como áreas que atender.

Lo cierto es que, tras tanto tiempo 
de virtualidad, nos encontraremos 
ahora con nuevos retos pedagógicos, 
pues es conocido que la etapa que 

termina es una de las fórmulas edu-
cativas en las que las condiciones 
materiales de cada estudiante pesan 
más, pues para que funcionen, se 
requiere tener escritorios, cuader-
nos, manuales, Internet, tiempo y 
acompañamiento. 

Un asunto que algunos resolvieron 
con tareas dirigidas, maestras a dis-
posición y otros tantos remedios a los 
que no todos pueden acceder.

La primera meta será que vuelvan 
todos los niños que tienen que volver, 
que vuelvan todos los bachilleres que 
estén convocados y la segunda que el 
reingreso no estimule que los que me-
nos recursos tuvieron este lapso en-
frenten una nueva fase de exclusión. 

Lo que nos deja saber que es un 
tiempo necesario para discutir, con 
toda seriedad qué es la educación, qué 
educación tenemos y cuál es aquella 
que se necesita para construir una so-
ciedad participativa y protagónica. 

Dice la Organización de las Na-
ciones Unidas para la Educación, 

la Ciencia y la Cultura (Unesco) 
que para que la educación sea un 
derecho humano eficaz es preciso 
que exista igualdad de oportunida-
des, acceso universal a la enseñan-
za y criterios de calidad de apli-
cación obligatoria, que se puedan 
monitorear.  

Para hacerlo, es vital distinguir 
los segmentos de los que hablamos. 
Por ejemplo: la realidad de los ado-
lescentes trabajadores y cómo rein-
sertarlos, cómo apoyarlos para evi-
tar que abandonen y de los miles 
de profesores y maestros que aho-
ra se centran en desarrollar otros 
emprendimientos.

De allí que quizás en estas semanas 
que faltan sería un buen momento 
para preguntarles a estudiantes y do-
centes que les tocó vivir la experien-
cia “en casa” qué les pareció y cómo 
avizoran el tiempo que ahora está por 
comenzar.

@anicrisbracho

Caracas

Vuelta a clases               Ana Cristina Bracho
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Cuenta con las excelentes 

actuaciones de Henry Soto, 

Jennifer Morales, Virginia 

Arraiz, Egon Ilka 

y Patricia Castillo 

T/ Eduardo Chapellín
F/ Cortesía W.B.
Caracas

V
ivimos en una era de re-
des sociales y tecnología 
de punta, pero no nece-

sariamente la comunicación 
está a la cabeza de las necesida-
des del ser humano. Por ahí va 
la historia de “Tercer cuerpo… 
la historia de un intento absur-
do”, que está actualmente en la 
Sala Rajatabla de Caracas, los 
sábados y domingos, desde las 
tres de la tarde, hasta el domin-
go 12 de septiembre. 

Se trata de una pieza original 
del dramaturgo argentino Clau-
dio Tolcachir, que nos muestra 
en una oficina a tres individuos 
que ven su futuro en picada, que 
intercambian diálogos vacíos y 
evitando sincerarse. Sus trage-
dias a la vez se cruzan con la 
de una pareja joven en crisis. A 
medida que transcurre la obra 
se empiezan a descubrir men-
tiras, sacar los trapitos al sol y 
aceptar sus realidades.

Está muy bien dirigida por 
Jeizer Ruiz, quien además de 
ser seguidor de la obra del por-
teño Tolcachir , lo hace “porque 
me interesa mucho tratar, como 
director, temas como la violen-
cia, la soledad, el exilio y en este 
caso se plantea eso”.

Esta vida de cinco personas 
que intentan buscar, dar y reci-
bir amor sin lograrlo, “muestra 
en el montaje lo que resulta hu-
manamente de esa búsqueda de 
afecto que muchísimas veces y, 
sobre todo en este tiempo, que el 
mundo nos está dando una lec-
ción. Y es que hoy, más que nun-
ca, necesitamos de la compañía 

del otro. No una que tenga que 
ver con la relación de pareja, 
sino con las relaciones interper-
sonales que son tan importantes 
para el ser humano”.

En esta pieza son fundamen-
tales las actuaciones y, sincera-
mente las de Henry Soto, Jennifer 
Morales y Virginia Arraiz son de 
primera, al lograr crear tensión 
en el público; mientras los jóvenes 
Egon Ilka y Patricia Castillo no 
deslucen en sus roles que mantie-
nen la expectativa hasta el final. 

Patricia Castillo acotó sobre 
su personaje Sofía que “se trata 
de una joven que vive una rela-
ción tóxica de dos personas que 
se aman mucho, que quieren 
estar juntos pero todo eso trae 
una serie de complicaciones, 
pero no dejan de amarse. Tra-
bajamos precisamente el cómo 
es este apego con alguien que 
amas demasiado, pero sabe que 
la cosa no va a funcionar por va-
rias circunstancias, pero igual 
quieres estar ahí”.

Egon Ilka manifestó que su 
rol de Manuel “y lo sostengo: el 
no es homosexual. Lo que pasa 
es que tiene un problema de 
identificación producto de una 
carencia afectiva de la infancia. 
Es una obra muy actual, porque 
en la sociedad que vivimos hay 
una carencia afectiva de una fi-
gura paterna, una figura mater-
na, generando en una persona 
que desarrolla su personalidad 
a los trece, catorce, quince,16 
años ese problema de no sa-
ber qué hacer. De querer amor 
y querer amar, pero no saber 
cómo, producto de esa carencia 
paterna, materna, como la tuvo 
Manuel en su infancia. Tuvo ba-
ches en esas figuras y siempre 
tendrá una dependencia”.

Resaltó que “Manuel se apo-
ya en Sofía porque encuentra 
en ella una protección, que no 
tiene en Héctor, pero sin em-
bargo, se siente más completo 
con Héctor que con Sofía. Eso 
habla de esa intermitencia en 

su identificación y el no saber 
qué hacer y cómo hacerlo. Fue 
un trabajo arduo, duro, pero 
me hizo descubrir y entender 
muchas cosas”. 

ENIGMÁTICO
Henry Soto interpreta al enig-

mático Héctor: “La obra trata 
sobre todo de la soledad. Se tra-
ta de una comedia negra que es 
terrible, porque terminamos 
de reírnos de nosotros mismos, 
de nuestras carencias, de nues-
tros sufrimientos. Eso que va 
creciendo contigo y de repente 
un día explota; e  intentas com-
prender qué fue lo que pasó en 
tu vida”.

“Mi personaje se abocó a cui-
dar a su madre y aunque no se 
dice en la historia, supongo yo 
que el padre fue un maltratador. 
Y quizás ella estando sola se de-
dicó a su hijo, se convirtió en su 
columna vertebral, no lo dejaba 
hacer nada, porque era una mu-
jer muy estricta con un matriar-

cado bien marcado que lo afecta 
cuando es mayor. Cuando mi 
personaje descubre ya mayor 
su identidad es terrible. Se tapó, 
se protegía con la madre pero 
cuando ella fallece, queda des-
protegido y al descubierto y ahí 
comienza a buscar quién es. En 
la pieza creo que no lo descubre 
y quizás muera sin saberlo”.

“Esto que estamos viviendo 
con la pandemia en la actuali-
dad, afecta a mucha gente sola, 
sobre todo a la adulta mayor, ya 
que con esta emigración en el 
país, sea cual se la causa, hace 
que los abuelos no tengan a sus 
nietos, que los padres no tengan 
a sus hijos. La gente grande se 
va quedando sola y es terrible. 
Para mis personajes siempre 
busco cosas que me pasan en la 
vida y me funcionan realmen-
te”, señaló muy sentido.

“Sin embargo la obra trata 
varios tópicos y me parece muy 
pertinente en esta época, ya que 
muestra la manera de afrontar 
o no una situación. He visto 
bastante gente mayor sola y es 
terrible. Es además una pieza 
muy inteligente”, agregó Soto.

La producción de este trabajo 
corre por Emily Morillo con la 
asistencia de Wilner Fonseca; 
arte y fotografía de Kike Acu-
ña; asesoría vocal por Domingo 
Balducci; Williams Blanco en 
prensa; y el diseño de ilumina-
ción es del mismo Jeizer Ruiz. 
Las entradas estarán a la venta 
en la taquilla del teatro.

La puesta, escenografía e 
iluminación son de primera y 
engranan para apuntalar la 
historia, pero realmente como 
dijimos, el peso dramático de 
este trabajo recae en las actua-
ciones, que logran mantener la 
tensión de principio a fin. Fue 
un reto montar esta obra, ya 
que ha sido premiada y repre-
sentada en festivales de todo el 
mundo, pero este equipo cum-
plió muy bien. Más datos por @
fundacionrajatabla. 

Sábados y domingos a las 3:00 pm en la Sala Rajatabla

La artista murió en Valencia el pasado viernes

La voz de Mireya Chirinos 
estremecerá el cielo

T/ Luis Tovías Baciao
Valencia

Lamentablemente falleció en 
Valencia la gran cantante Mi-

reya Chirinos, considerada como 

la voz inmensa de Venezuela. Par-
tió a otro plano, a juntarse con su 
compañero de vida y también le-
gendario músico, Víctor Castillo. 

Oriunda del estado Falcón y 
radicada en Carabobo, Chiri-

nos compartió escenarios con 
artistas nacionales y extranje-
ros. Interpretó géneros diver-
sos, desde boleros y baladas 
hasta música tradicional, con 
lo cual se ganó el respeto de va-
rias generaciones de seguido-
res no solo en la región central 
sino en todo el país.  

La soprano trabajó con Si-
món Díaz, Italo Pizzolante, 
Julio Centeno, María Teresa 
Chacín, Lucho Gatica, Mario 
Suárez y Eddie Castro, entre 
otros. Tuvo la oportunidad de 

cantarle al luchador sudafri-
cano Nelson Mandela, cuando 
este visitó Carabobo. 

Desde que se conoció la la-
mentable noticia, desde hetero-
géneos lugares, desde las redes 
sociales, los hijos y demás fa-
miliares y amigos, recibieron 
mensajes de solidaridad por la 
partida física de la vocalista. 

Luis Salvador Feo La Cruz, 
director del Gabinete de Cultu-
ra en Carabobo, expresó en re-
des sociales su consternación: 
“Falleció una mujer solidaria, 

comprometida, amiga verda-
dera y extraordinaria artista: 
Mireya Chirinos. Nos acom-
pañó siempre y, junto a Víctor 
Castillo, trabajó por el bienes-
tar de muchos. Un abrazo a sus 
hijos, que son mis hermanos”. 

“Dejó un legado musical a 
todos los venezolanos. Sirva 
extensivo el pésame a sus fami-
liares por este momento tan do-
loroso. Paz a su alma”, expresa-
ron Teodoro Amaya y Wilfredo 
Benavides Bolívar, voceros del 
frente de abogados. 
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Con sus 38 jonrones dejó 

atrás el registro de la Liga 

Americana, establecida 

por Carlton Fisk

T/ Redacción CO
F/ Cortesía LVBP
Caracas

S
alvador Pérez extendió 
su racha de encuentros 
con jonrones a cinco el 

domingo. El estacazo de vuel-
ta completa le ayudó a seguir 
ascendiendo en las listas his-
tóricas de Reales de Kansas 
City, mientras que le catapultó 
a romper una marca que ha-
bía estado vigente durante 36 
años.

Salvy mejoró a 38 sus cua-
drangulares en la temporada, 
cifra que dejó atrás el registro 
de la Liga Americana para re-
ceptores, con al menos el 75% 
de sus encuentros detrás del 
plato, que había sido estableci-
da por el miembro del Salón de 
la Fama, Carlton Fisk, con 37 
en 1985, vistiendo el uniforme 
de los Medias Blancas de Chica-
go, según reporte de Alexander 
Mendoza para prensa LVBP.

El boricua Iván Rodríguez, 
otro inquilino de Cooperstown, 
es quien más ha sacado la bola 
como cátcher en el joven cir-
cuito, con 35 para los Rangers 
de Texas en 1999. 

Y los 12 jonrones de Salvador 
Pérez en agosto, le igualan en 
el tercer lugar con la mayor 
cantidad en un mes en lo que 
va de campaña, solo superado 
por Kyle Schwarber, que largó 
16 en junio, y el japonés Shohei 
Ohtani, que sacó 13 en juni

Durante la jornada domini-
cal, Pérez sacudió su vuelacer-
ca 26 como careta, los otros 12 
salieron del parque mientras 
se desempeñaba como batea-
dor designado. Pérez aprove-
chó un sinker del zurdo Marco 
Gonzales, que se quedó alto en 
la zona de strike y lo haló con 
fuerza, en el inicio del sexto in-
ning para poner la paridad 1-1 
en la pizarra. La pelota tuvo 
una velocidad de salida de 106,1 
millas por horas y recorrió 369 
pies hasta salir por el jardín 
izquierdo del T-Mobile Park, 
ceñido al poste de fair.

“En ese turno me dije: ‘OK, 
voy a buscar un pitcheo alto 
y adentro’. Y, sí, lo conseguí. 
Fue un buen envío (para ba-
tearlo). Usé mis manos bas-
tante bien, le puse el barril 

del bate. Al principio pareció 
foul, pero se mantuvo aden-
tro”, contó Pérez.  

El encuentro lo ganaron los 
Marineros de Seattle 4-3. El va-
lenciano, de 31 años, elevó a 17 
sus obuses después del Juego 
de Estrellas y a 12 en agosto, lo 
que iguala el récord de Kansas 
City durante un mes calenda-
rio, en manos de John Maybe-
rry (julio de 1975) y Chili Davis 
(agosto de 1997).

IGUALÓ MARCA
En tanto que su cadena de 

cinco juegos sacando la bola 
nivela la seguidilla más larga 
tanto para un venezolano en 
las Grandes Ligas, como para 
un miembro de Kansas City. La 
lista de criollos la completan 
José Altuve (8-13 abril, 2019), 
Ronald Acuña Jr. (11-14 agosto, 
2018), Eugenio Suárez (23-27 ju-
lio, 2018), Odubel Herrera (17-22 
junio, 2018), José Castillo (26-31 
mayo, 2006), Melvin Mora (30 
septiembre, 2005 – 5 abril, 2006), 
Bob Abreu (8-12, mayo 2005) y 
Richard Hidalgo (1-5 julio, 2004). 
Mike Sweeney lo hizo para los 
Reales (25-29, junio 2002).

“Eso es asombroso”, comen-
tó Pérez cuando se enteró de 
su logro, de acuerdo con MLB.
com: “Me siento genial. Estoy 
muy emocionado con lo que 
está pasando ahora. Siempre 
digo que me encanta compe-
tir, nunca me doy por vencido. 

Agradezco a Dios por todo. Me 
siento muy bien en el plato en 
este momento”.

Los 38 bambinazos del este-
lar receptor en 2021 solo son su-
perados en la campaña por los 
41 del japonés Shohei Ohtani, 
mientras que se erigen como la 
segunda mayor cantidad en la 
franquicia de Kansas City, em-
parejado con Mike Moustakas 
(38 en 2017) y detrás del cubano 
Jorge Soler (48 en 2019).

En el octavo, Pérez casi se 
vuelve a llevar la cerca. Sacu-
dió una línea que se estrelló 
contra la pared del jardín de-
recho y terminó como un largo 
sencillo, que remolcó a Nicky 
López y acercó el marcador 
4-3.

“No sé qué más decir”, co-
mentó Brady Singer, el abridor 
de los Reales que se apuntó una 
apertura de calidad, guiado 
por Salvy: “Es como un video 
juego. ¿Qué vas a decir? Batea 
un jonrón cada vez que se para 
en el plato. Es increíble. Es di-
vertido verlo... No sé qué hará 
en el próximo juego”.

Pérez compila 190 bambi-
nazos en su carrera, lo que le 
equipara con Alex Gordon en 
la cuarta posición en los anales 
de Kansas City, a tres de Amos 
Otis, que ocupa el tercer lugar, 
y a siete Sweeney, dueño del se-
gundo puesto. El líder de todos 
los tiempos es George Brett, 
que tiene una placa en Co-

operstown, con 317 en 21 años 
de carrera.

REYES HISTÓRICO
Por su parte, Víctor Reyes 

salió como emergente y conec-
tó un jonrón de piernas en el 
octavo tramo, para decir un 
triunfo de los Tigres de Detroit 
2-1 contra Azulejos de Toronto, 
en el Comerica Park. Sustitu-
yó al campocorto Zack Short 
contra el relevista Tim Maiza, 
conectó una línea que no pudo 
capturar jardinero Josh Pala-
cios y se internó en lo profundo 
del jardín central.

“Cuando salió el batazo, me 
percaté que el centerfielder 
falló la bola, comencé a correr 
duro, pensaba que iba a ser un 
triple, pero cuando vi que (el 
coach de tercera Ramón) San-
tiago me enviaba al home, tra-
té de llegar para anotar esa ca-
rrera”, comentó el barcelonés 
de 26 años.

Reyes que se convirtió en el 
primer ligamayorista desde la 
Era de la Expansión (1961) que 
se apunta un cuadrangular 
dentro del parque como emer-
gente para poner a su equipo 
en ventaja, de acuerdo con el 
departamento de prensa de 
Detroit. Además, es apenas el 
segundo miembro de los Tigres 
con un jonrón de piernas sa-
liendo de la banca. El primero 
fue el panameño Ben Oglivie, 
en 1976, según MLB Stats.

“Increíble la manera como 
lo mandó Santiago. Corey Dic-
kerson hizo un gran trabajo en 
la asistencia de la jugada, pero 
nuestra prédica es ser agresivos 
para forzar un tiro perfecto y en 
esta ocasión el relevo fue alto”, 
destacó el piloto A. J. Hinch. 

Reyes, bateador ambidiestro, 
llevaba de 5-0 en las oportuni-
dades en las que había tomado 
un turno en lugar de un compa-
ñero y en ese rol en su carrera 
apenas ligaba de 14-3 (.214), con 
una anotada, sin extrabases. 

Sin embargo, Reyes está cons-
ciente sobre cuál es el papel que 
desempeña en el roster de los 
Tigres y estaba preparado, si el 
estratega Hich lo llamaba para 
entrar en el juego: “Siempre es-
toy en el dugout pendiente del 
juego, para estar listo cuando el 
manager me necesite. Trato de 
estar listo para la ocasión”.

Y luego de una larga gira por 
Toronto y San Luis, ciudades en 
las que Miguel Cabrera hizo his-
toria con sus vuelacercas 500 y 
501, respectivamente, regresó a 
Detroit para jugar tres partidos y 
coleccionar un hit por careo. Por 
lo que fue homenajeado en la parte 
baja del primer capítulo el viernes 
y su esposa Rosangel, así como sus 
hijos Rosangel, Isabella y Christo-
pher, actualizaron la pizarra que 
lleva el conteo de sus hits y jonro-
nes vitalicios.

“Tuvimos que decirle a Mi-
ggy que algo iba a suceder, por-
que no queríamos que comen-
zara a hacer swing en la caja 
de bateo y se lo perdiera”, reve-
ló Hinch a la agencia AP: “Sin 
embargo, no creo que supiera 
que su familia estaba ahí, así 
que fue agradable”.

Cabrera elevó sus imparables a 
2.959 en la cuarta entrada, apenas 
a dos de igualar a en el lugar 34 de 
todos los tiempos a Sam Crawford 
(2.961), miembro del Salón de la 
Fama y un ícono en Detroit. Con 
el petardo niveló el marcador 1-1. 
Se trató de su empujada 1.786, que 
le consolida en el lugar 22 en los 
anales de MLB.

“Sus números siguen cam-
biando. Todos estamos con-
tentos por lo que logró Miguel 
y todavía le falta por hacer”, 
apuntó Reyes, quien elevó a 
cuatro sus bambinazos en lo 
que va de campaña. 

También se apuntó el se-
gundo jonrón de piernas en la 
temporada para los Tigres de 
Detroit. El otro fue cortesía de 
Eric Haase ante el zurdo de los 
Medias Blancas de Chicago, 
Dallas Keuchel, el 3 de julio.

También tiene una cadena de cinco careos sacándola
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El Gobierno del presiden-
te Nicolás Maduro y las 

instituciones del Estado han 
dado una respuesta inmedia-
ta y contundente a las con-
tingencias generadas por la 
fuertes lluvias que azotan el 
territorio nacional.

Mujeres y hombres de Pro-
tección Civil, de la Fuerza Ar-
mada Nacional Bolivariana, 
bomberos, cuerpos policiales 
y funcionarios de diversas 
instituciones, se han desple-
gado por todo el país para ayu-
dar en las labores de rescate 
y limpieza junto a vecinas y 
vecinos de las comunidades 
afectadas. 

Además del apoyo brinda-
do, las brigadas evalúan las 
situación de las familias y es-
pacios golpeado por la trage-
dia. Las personas que perdie-
ron sus hogares son atendidas 
y resguardas por estos héroes 
de la patria, quienes a pesar 
de las dificultades no escati-
man esfuerzo para ofrecer el 
mayor bienestar posibles a 
sus hermanos. No importan 
las condiciones en las que le 
corresponda cumplir con su 
deber, ellos siempre están a 
la vanguardia.  

T/ Redacción CO
F/ Cortesía

A la vanguardia


